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15 декабря 2015 года на первом заседании 
научно-технического совета (НТС)  
по развитию промышленности 
строительных материалов (изделий)  
и строительных конструкций  
при Министерстве промышленности  
и торговли России первый заместитель 
министра промышленности  
и торговли РФ Глеб Никитин представил 
актуализированную Стратегию развития 
промышленности строительных материалов 
и индустриального домостроения на период 
до 2020 года. 

«В процессе актуализации стратегии нам 
удалось проанализировать существующие 
системные вопросы и определить перечень 
задач по их решению, а также 
сформулировать цели и приоритеты 
развития отрасли, – подчеркнул  
Глеб Никитин. – Работа по стратегии была 
завершена 27 ноября 2015 года,  
и в ближайшее время, после согласования  
с федеральными органами исполнительной 
власти, она будет внесена на утверждение 
правительства РФ». 

Первый замглавы Минпромторга сообщил, 
что после утверждения документа 
следующими шагами станут разработка 
детального плана мероприятий («дорожной 
карты») по реализации стратегии и внесение 

соответствующих изменений  
в государственную программу «Развитие 
промышленности и повышение  
ее конкурентоспособности». 

На первом заседании НТС по развитию 
промышленности стройматериалов  
Глеб Никитин также обозначил ряд 
системных вопросов, которые необходимо 
решить для полноценного и динамичного 
развития отрасли. К последним он отнес 
дисбаланс спроса и предложения при общем 
профиците мощностей по основным 
строительным материалам, высокую 
стоимость транспортировки продукции, 
недостаточный темп технологического 
перевооружения, модернизации  
и обновления основных фондов, высокий 
уровень негативного воздействия  
на окружающую среду, низкий уровень 
внедрения инновационных материалов  
и технологий их производства, низкую 
конкурентоспособность производителей  
и ряд других проблем отрасли. 

По его мнению, для решения указанных 
проблем необходимо создать основу  
для формирования устойчивой обратной 
связи между отраслевым сообществом  
и государством и провести ряд 
организационных мероприятий.  
В настоящее время для реализации функции 

по выработке государственной политики  
и нормативно-правовому регулированию  
в отрасли  
в Минпромторге сформировано новое 
подразделение – департамент металлургии  
и материалов, а также образована 
межведомственная рабочая группа  
и отраслевой НТС, куда вошли 
представители федеральных органов 
исполнительной власти, экспертного, 
научного, производственного  
и бизнес-сообществ, отраслевых ассоциаций, 
а также общественных институтов. 

В рамках НТС сформировано 12 отраслевых  
и 10 тематических экспертных групп, 
охватывающих актуальные вопросы  
и направления развития отрасли, а также 
организован оперативный мониторинг 
текущего социально-экономического 
состояния предприятий отрасли в регионах, 
особенно по градообразующим 
предприятиям. 

По материалам  
МИНПРОМТОРГ 

Глеб Никитин представил Актуализированную стратегию развития  
промышленности стройматериалов 

http://www.cmpro.ru/
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1.1. НОВОСТИ КОМПАНИЙ 

Руководство «ЕВРОЦЕМЕНТ груп» во главе  
с Президентом Холдинга Михаилом 
Скороходом 1 декабря с рабочим визитом 
посетило Воронежский филиал. В рамках 
состоявшейся на предприятии встречи  
с коллективом Михаил Скороход представил 
сотрудникам нового управляющего 
филиалом – Йохана Антона Нишвица. 

«Йохан Антон Нишвиц - настоящий 
профессионал, имеющий огромный опыт 
работы в отрасли.  Мы очень рады, что  
он присоединился к нашей команде  
и уверены, что его опыт и квалификация 
позволят нам решать задачи предприятия  
на основании лучших мировых практик 
цементной промышленности», - отметил 
Михаил Скороход.  

Он подчеркнул, что Воронежский завод 
Холдинга «ЕВРОЦЕМЕНТ груп»  
на сегодняшний день является одним  
из самым современных и эффективных 
предприятий. Качество продукции завода 
уже успели по достоинству оценить  
не только в Воронежской области,  
но и далеко за ее пределами. Продукция 
предприятия – основа строительства 
военного аэродрома «Балтимор», 
Нововоронежской АЭС-2, промышленной  
и транспортной инфраструктуры ЮФО,  
а также реконструкции стадиона «Фишт»  
к Чемпионату мира по футболу. 

«В следующем году перед заводом стоят 
серьезные задачи по увеличению объема 
производства и расширению географии 
поставок высококачественной продукции 

завода для реализации стратегических 
проектов и федеральных программ,  
и я уверен Йохан Антон Нишвиц с этой 
задачей справится», - заключил Президент 
Холдинга.  

Управляющий Воронежским филиалом 
Йохан Антон Нишвиц поблагодарил 
руководство Холдинга за высокую оценку  
и выразил уверенность в том, что все 
поставленные перед предприятием задачи 
будут решены. 

Йохан Антон Нишвиц в 2008 году окончил 
Специализированный технический 
университет сырья, энергии и окружающей 
среды им. Георгия Агриколы в Германии. 
Стаж работы Йохана Антон Нишвица 
составляет более 10 лет, в том числе 7 лет  

на заводах ХайдельбергЦемент в Германии, 
Грузии и России, где он прошел путь  
от инженера-технолога до генерального 
директора завода.  

Занимавший до этого момента пост 
управляющего филиалом Олег Лопатин  
с 1 декабря 2015 года возглавил входящий  
в Холдинг «ЕВРОЦЕМЕНТ груп» 
Липецкцемент. 

По материалам  
пресс-центра АО «ЕВРОЦЕМЕНТ» груп 

 

Йохан Антон Нишвиц – новый управляющий Воронежским филиалом 
«ЕВРОЦЕМЕНТ груп» 

Олег Лопатин назначен новым генеральным директором «Липецкцемента» 
В рамках рабочего визита  
на «Липецкцемент», входящий в Холдинг 
«ЕВРОЦЕМЕНТ груп», президент компании 
Михаил Скороход представил коллективу 
нового генерального директора завода  
Олега Лопатина. 

Свой визит на завод рабочая группа, 
возглавляемая Президентом  
«ЕВРОЦЕМЕНТ груп», начала с осмотра 
объектов предприятия, на которых 
проводится модернизация: нового 
современного электрофильтра 
(производства компании  
«Альстом Пауэр Ставан») вращающейся печи 
№3 отделения обжига клинкера, грузового 
двора, где в настоящее время ведутся работы 
по монтажу модульной системы отгрузки 
навального цемента в автомобильный 

транспорт, а также строящихся бетонных 
дорог, ведущих к грузовому двору  
и отделению отгрузки и упаковки 
тарированного цемента.  

На встрече с коллективом «Липецкцемента» 
Михаил Скороход представил сотрудникам 
нового генерального директора 
предприятия Олега Лопатина. 

«В лице Олега Петровича Лопатина 
«Липецкцемент» получил 
высокопрофессионального руководителя  
с огромным опытом работы как на «мокрых», 
так и на современных «сухих» цементных 
предприятиях. При непосредственном 
участии Олега Петровича осуществлялось 
строительство одного из наиболее 
современных заводов Холдинга  

в Воронежской области. В 2016 году перед 
нами стоят амбициозные задачи – удержать 
цены на базовый строительный материал  
и упрочить позиции «ЕВРОЦЕМЕНТ груп»  
как лидера российского рынка строительных 
материалов, - отметил Михаил Скороход, 
представляя нового руководителя завода. -
Коллектив «Липецкцемента» всегда 
отличался сплоченностью и командным 
духом, кроме того, это один из самых 
активных заводов Холдинга. Уверен, 
совместно мы можем решить любые задачи». 

Лопатин Олег Петрович окончил Московский 
институт стали и сплавов в 1979 году  
по специальности инженер-металлург. Имеет 
стаж работы свыше 35 лет, в том числе более 
15 лет на руководящих должностях.  
В 2008–2010 гг. занимал пост генерального 

директора «Липецкцемента». Награжден 
почетными званиями и медалями, в том 
числе медалью ордена РФ «За заслуги перед 
Отечеством 2-ой степени», званием 
«Почетный металлург РФ», почетным знаком 
НЛМК 2 степени, почетной грамотой  
АО «ЕВРОЦЕМЕНТ груп». 

По материалам 
пресс-центра АО «ЕВРОЦЕМЕНТ» груп 

http://www.cmpro.ru/
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«Некоммерческая организация «Союз 
производителей цемента «СОЮЗЦЕМЕНТ» 
провела 17 декабря в Москве Общее 
собрание, в рамках которого были 
представлены итоги работы по ключевым 
направлениям деятельности Союза  
и цементной отрасли в 2015 году. 

В ходе мероприятия был избран новый 
состав Правления Союза, в который вошли 
руководители ведущих цементных компаний 
Российской Федерации и Республики 
Беларусь, Председателем Правления  
на 2016 год избран Президент Холдинга 
«ЕВРОЦЕМЕНТ груп» Михаил Скороход. 

Помимо членов Союза в мероприятии принял 
участие директор Департамента 
металлургии и материалов Министерства 
промышленности и торговли Российской 
Федерации Илья Чигирь. В рамках своего 
выступления он осветил ключевые 
изменения в части регулирования 
промышленности строительных материалов, 
а также отдельно остановился  
на актуализации Стратегии развития 
промышленности строительных материалов 
и индустриального домостроения на период 
до 2020 года. Стратегия представляет собой 
ключевой для развития отрасли документ, 
который позволит сформировать 
высокотехнологичную  
и конкурентоспособную промышленность 
стройматериалов и снизить зависимость 
отрасли от импортных технологий  
и оборудования. «Необходимо плотное 
взаимодействие с отраслевым сообществом 
для выработки управленческих решений  
по наиболее приоритетным для отрасли 
вопросам», особо подчеркнул И. Чигирь. 
 

С целью формирования предложений  
по вопросам разработки, совершенствования 
и реализации государственной 
промышленной политики в отношении 
отрасли строительных материалов  
и строительных конструкций в декабре  
2015 год при Минпромторге России были 
образованы межведомственная рабочая 
группа и научно-технический совет под 
председательством первого заместителя 
министра Глеба Никитина. В рамках совета 
сформированы 12 отраслевых  
и 10 тематических экспертных групп, 
охватывающих актуальные вопросы  
и направления развития отрасли. В состав 
экспертных групп вошли более  
150 представителей от экспертного,  
научно-производственного  
и бизнес-сообществ, а также отраслевые 
ассоциации, включая экспертов 
«СОЮЗЦЕМЕНТ». 

В заключении своего выступления  
Илья Чигирь призвал членов Союза  
и участников отрасли к активному участию  
в работе Научно-технического совета,  
а также обозначил возможные источники 
поддержки для отрасли из средств  
Фонда развития промышленности  
и государственной программы «Развитие 
промышленности и повышение ее 
конкурентоспособности». 

Итоги работы Союза в 2015 году представил 
Геннадий Рассказов, Член Правления  

НО «СОЮЗЦЕМЕНТ», Первый вице-президент 
ОАО «ХК «Сибцем», особо отметив 
значимость включения производства 
цемента в перечень основных направлений 
промышленного сотрудничества 
Евразийского экономического союза. 

«В рамках поставленных задач в этом году 
мы обратили внимание на вопросы, 
имеющие значение и в краткосрочной 
перспективе, и заложили основу  
для будущего развития. Идет постоянное 
взаимодействие с Евразийской 
экономической комиссией и органами власти 
государств, входящих в ЕАЭС. Благодаря 
усилиям членов «СОЮЗЦЕМЕНТа» 
производство строительных материалов 
внесено в перечень приоритетных видов 
экономической деятельности,  
а портландцемент включен в перечень 
чувствительных товаров», - подчеркнул 
Геннадий Рассказов. 

Эксперт НО «СОЮЗЦЕМЕНТ» по правовым 
вопросам, техническому регулированию  
и ВТО Наталья Кожина в рамках своего 
выступления рассказала о комплексных 
решениях в техническом регулировании 
цементной отрасли, в том числе процедуре 
обязательной сертификации цемента  
и внедрении наилучших доступных 
технологий. В 2015 году произошло знаковое 
для отрасли событие – включение цемента  
в перечень продукции, подлежащей 
обязательной сертификации. Введение 
сертификации цемента будет способствовать 
повышению конкурентоспособности 
российской цементной промышленности  
и снижению доли некачественной  
и контрафактной продукции, в том числе 
импортного производства, повышению 
безопасности жизнедеятельности и защите 
окружающей среды. 

Для достижения данных результатов 
необходимо усовершенствовать требования 
к аккредитованным организациям, 
наделенным правом осуществлять 

сертификацию, и к самой процедуре 
сертификации. Ключевые задачи – создание 
перечня областей аккредитации органов  
по сертификации и аккредитование данных 
органов только на одну область, а также 
установление четких критериев  
к испытательным лабораториям. Не секрет, 
что многие ныне действующие органы  
по сертификации аккредитованы более чем 
на 80 различных областей и выдают 
сертификаты на абсолютно разные товары. 

«В настоящее время «СОЮЗЦЕМЕНТ» 
активно работает в данном направлении 
совместно с Росстандартом  
и Росаккредитацией с тем, чтобы  
к 7 марта 2016 года, когда постановление  
об обязательной сертификации вступит  
в силу, все существующие пробелы были 
устранены», - отметила Наталья Кожина. 

Одним из наиболее долгожданных  
и значимых событий для отрасли также 
стало утверждение Федеральным агентством 
по техническому регулированию  
и метрологии в декабре 2015 года десяти 
первоочередных информационно-
технических справочников по наилучшим 
доступным технологиям (НДТ), в частности 
справочника НДТ «Производство цемента». 
Отраслевой справочник был разработан 
Союзом производителей цемента совместно  
с ведущими экспертными и аналитическими 
организациями. В дальнейшем механизм 
НДТ позволит не только повысить 
экологические показатели работы 
предприятий отрасли, но также будет 
способствовать ускоренному 
технологическому развитию.  

1.1. НОВОСТИ КОМПАНИЙ 

Президент «ЕВРОЦЕМЕНТ груп» Михаил Скороход вновь избран 
Председателем Правления «СОЮЗЦЕМЕНТ» 

http://www.cmpro.ru/
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Кроме того, внедрение механизма НДТ 
позволит уйти от установления единых  
для всех предприятий жестких норм, что 
невозможно с учетом разнообразия 
предприятий, применяемого сырья, 
процессов и технологий производства. 

Отдельное внимание на мероприятии было 
уделено вопросу импортозамещения при 
производстве оборудования для цементной 
отрасли, практически полностью зависящей 
от зарубежных технологий. О возможностях 
решения данной проблемы и потенциале 
машиностроительных предприятий России  
и ЕАЭС рассказал Председатель Совета 
директоров ЗАО «Бецема»  
Владимир Трифонов. По итогам выступления 
было принято решение изучить  
и проанализировать потенциальные 
возможности отечественных 
машиностроительных предприятий,  
в частности «Бецемы» и «Элекстростальского 
завода тяжелого машиностроения»,  
для производства оборудования  
для цементной отрасли. 

Вице-президент по продажам и логистике  
АО «ЕВРОЦЕМЕНТ груп» Владимир Бунеев 
рассказал участникам собрания  
о результатах работы цементной отрасли 
ЕАЭС в 2015 году и прогнозах ее развития. 

Являясь наднациональной диалоговой 
площадкой для производителей 
строительных материалов государств-
членов ЕАЭС, «СОЮЗЦЕМЕНТ» продолжил  
в 2015 году стратегию интеграции  
и расширения своего состава. На собрании 
единогласно было принято решение  
о включении ЗАО «Южно-Кыргызский 
цемент» (Республика Кыргызстан) в состав 
Союза в качестве полноправного члена. 

Подводя итоги собрания, участники высоко 
оценили работу «СОЮЗЦЕМЕНТа»  
в 2015 году и выразили готовность 
продолжить реализацию ключевых проектов 
по развитию и повышению 
конкурентоспособности цементной 
промышленности в следующем году. 

По материалам 
пресс-центра АО «ЕВРОЦЕМЕНТ» груп 

1.1. НОВОСТИ КОМПАНИЙ 

Вице-президент Холдинга  
«ЕВРОЦЕМЕНТ груп» по экономике  
и производству Сергей Сусев в рамках 
рабочего визита на завод «Катавский 
цемент» представил коллективу 
предприятия нового генерального 
директора завода. Им стал Эдуард Звягинцев. 

«Эдуард Валентинович – настоящий 
профессионал, более 20 лет проработавший  
в цементной промышленности. Уверен,  
что под его руководством 
высокопрофессиональный коллектив 
«Катавского цемента» сможет решить все 
стоящие перед предприятием задачи  
и обеспечить крупнейшие стройки Урала 
высококачественным строительным 
материалом», - подчеркнул Сергей Сусев.  

«Я хотел бы поблагодарить руководство 
Холдинга за оказанное доверие.  

Со своей стороны обещаю приложить 
максимум усилий, обеспечить эффективное 
развития предприятия», - отметил  
Эдуард Звягинцев. 

Эдуард Валентинович Звягинцев окончил 
Белгородский государственный 
технологический университет им. Шухова  
в 1991 году по специальности инженер-
химик-технолог. В 1991 году он пришел  
на работу в «Ульяновскцемент». Работал  
на позициях сменного мастера, заместителя 
начальника цеха обжига, начальника 
производственно-технического отдела.  
С 2005 по 2009 гг. работал Заместителем 
технического директора по производству,  
а с 2009 по 2015 гг.  – главным технологом 
Ульяновскцемента. 

По материалам  
пресс-центра АО «ЕВРОЦЕМЕНТ» груп 

Эдуард Звягинцев назначен генеральным директором 
АО «Катавский цемент» 

Алексей Чукмарев возглавил «Ульяновскцемент» 
Новым генеральным директором  
АО «Ульяновскцемент» стал  
Алексей Чукмарев.   

В 1997 году он закончил Белгородскую 
государственную технологическую 
академию строительных материалов  
по специальности инженер-химик-технолог. 
В 1999 году устроился на работу в Троицкий 
йодный завод, спустя три года перешел  
на должность главного технолога  
ОАО «Топкинский цемент». 

В 2008 год пришел на работу в Холдинг 
«ЕВРОЦЕМЕНТ груп». Исполнял обязанности 
первого заместителя технического 

директора ОАО «Липецкцемент», 
технического директора  
ЗАО «Савинский цементный завод», затем – 
ОАО «Ахангаранцемент» (Узбекистан).  
С 2013 возглавлял «Савинский цементный 
завод» и ООО «Савинское 
карьероуправление».    

Алексей Николаевич высококлассный 
специалист в цементной промышленности  
с огромным опытом, пользуется 
заслуженным уважением коллег  
и руководства «ЕВРОЦЕМЕНТ груп». 

По материалам 
пресс-центра АО «ЕВРОЦЕМЕНТ» груп 

В Брянском ресторане при получении взятки задержали 
директора ЗАО «Мальцовский портландцемент» 
Уголовное дело возбудили в отношении 
генерального директора  
ЗАО «Мальцовский портландцемент» 
Николая Карякина по части 3 статьи 204 УК 
РФ (коммерческий подкуп), сообщили  
в региональном СУСК. По версии следствия,  
3 декабря подозреваемый в помещении 
одного из ресторанов Брянска получил  
от руководителя другой коммерческой 

организации незаконное вознаграждение  
в 150 тысяч рублей под предлогом 
подписания акта выполненных работ  
по договору подряда. В настоящий момент 
решается вопрос об избрании меры 
пресечения для Николая Карякина. 

По материалам  
Наш Брянск·ru 

http://www.cmpro.ru/
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Президент Холдинга «ЕВРОЦЕМЕНТ груп»  
и руководители белорусских цементных 
заводов подписали 18 декабря 2015 года  
в Министерстве архитектуры  
и строительства Республики Беларусь  
в Минске соглашение о сотрудничестве  
на 2016 год. Подписи под документом, 
который регулирует взаимодействие 
«ЕВРОЦЕМЕНТ груп» с Белорусской 
цементной компанией, поставили Президент 
«ЕВРОЦЕМЕНТ груп» Михаил Скороход, 
генеральный директор ОАО «Белорусский 
цементный завод» Игорь Ложечников  
и генеральный директор  
ОАО "Кричевцементношифер"  
Владимир Корчевский. 

В соответствии с соглашением, объем 
поставок рассчитан на полное 
удовлетворение спроса на белорусский 
цемент на российском рынке. Кроме того, 
сформирована совместная рабочая группа, 
которая будет осуществлять контроль  
за рыночным ценообразованием. 

Как подчеркнул министр архитектуры  
и строительства Республики Беларусь 
Анатолий Черный, «на протяжении 
последних лет мы осуществляет активное  

и плодотворное взаимодействие  
с «ЕВРОЦЕМЕНТ груп». Уверены, новое 
соглашение послужит надежной гарантией 
защиты экспортных интересов цементных 
предприятий Беларуси». 

В свою очередь, президент  
«ЕВРОЦЕМЕНТ груп» Михаил Скороход 
сказал: «Мы рады продолжить самое тесное 
сотрудничество с Республикой Беларусь. 
Беларусь в лице производителей цемента 
была и остается нашим стратегическим 
партнером». 

В церемонии подписания соглашения 
приняли также участие начальник отдела 
внешнеэкономической деятельности – 
заместитель начальника главного 
управления экономики  
и внешнеэкономической деятельности 
Минстройархитектуры Алексей Шило, 
заместитель директора белорусского 
Государственного предприятия «Институт 
жилища - НИПТИС им. Атаева С.С. Игорь 
Трофимов, генеральный директор  
ГП «Управляющая компания холдинга БЦК» 
Владимир Киселев. 

По материалам  
пресс-центра АО «ЕВРОЦЕМЕНТ» груп 

«ЕВРОЦЕМЕНТ груп» и руководители цементных заводов 
Республики Беларусь подписали соглашение о сотрудничестве 

Сенгилеевский цементный завод «ЕВРОЦЕМЕНТ груп»  
в Ульяновской области возглавил Алексей Коблов 
Руководство «ЕВРОЦЕМЕНТ груп» назначило 
Алексея Геннадьевича Коблова генеральным 
директором ООО «Сенгилеевский цементный 
завод» (по совместительству). С апреля  
2015 он работает на должности заместителя 
генерального директора – Технического 
директора. 

Алексей Геннадьевич окончил Ульяновскую 
государственную сельскохозяйственную 
академию в 2009 году по специальности 
инженер-механик. 

Представляя нового руководителя 
трудовому коллективу, вице-президент  
по безопасности «ЕВРОЦЕМЕНТ груп»  
Кузьма Анастасьевич Григориадис 
подчеркнул, что «Алексей Геннадьевич 
работает на предприятии более 9 лет, 
прошел трудовой путь от машиниста 
цементной мельницы до начальника 
производства и главного инженера». 
«Принимал непосредственное участие  
в строительстве и запуске этого 
ультрасовременного предприятия, - отметил 
К. Григориадис. - Проявил себя как 
настоящий профессионал. Уверены, новый 
руководитель оправдает возложенное  
на него доверие и справится с самыми 
сложными задачами». 

Во встрече с коллективом принимали также 
участие руководитель Департамента 
управления персоналом Светлана Павленко, 
начальник Управления предприятиями 
сухого способа производства Ярослав Стоупа, 

коммерческий директор Холдинга  
Виктор Саратовкин.   

Сенгилеевский цементный завод  
в Ульяновской области был запущен в июле 
этого года и является одним из флагманов 
«ЕВРОЦЕМЕНТ груп». Мощность нового 
предприятия по производству цемента 
энергоэффективным «сухим» способ 
составляет 1,3 млн тонн цемента в год. 
Общий объем инвестиций в проект превысил 
18 млрд рублей. На Сенгилеевском заводе 
применены инновационные технологии 
цементной промышленности, позволяющие 
увеличить производительность труда  
в 4 раза и сократить потребление 
энергоресурсов в 2 раза. 

Стратегическое местоположение  
и логистический комплекс предприятия  
не имеют аналогов в России – отгрузка 
продукции осуществляется как 
автомобильным, так и водным транспортом. 
Все это позволит заводу обеспечить 
высококачественными строительными 
материалами не только Ульяновскую,  
но и соседние области. Базовый 
строительный материал идет, в частности, 
на строительные объекты Чемпионата мира 
по футболу 2018, а также используется  
для реализации ключевых федеральных 
программ по жилищному и дорожному 
строительству. 

По материалам  
пресс-центра АО «ЕВРОЦЕМЕНТ» груп 
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«Мордовцемент». Менеджеры говорят об оптимизации, а работники считают, 
что речь идет о развале флагмана мордовской промышленности 
Очередные потрясения испытывает 
«Мордовцемент»! Руководство предприятия 
инициировало массовое увольнение.  
В ближайшее время не у дел останутся более 
600 работников предприятия! Причем, 
скорее всего, их ждет не официальное 
сокращение с полагающимися 
трехмесячными компенсациями  
и возможностью встать на биржу труда,  
а увольнение «по соглашению сторон». 
Получат ли в этом случае сотрудники  
какие-то «отступные» от работодателя — 
неизвестно. Будущее самого 
«Мордовцемента», который год назад 
перешел в руки нового собственника — 
миллиардера Филарета Гальчева  
и «Евроцемент груп», тоже весьма туманно. 
Появились слухи о скорой консервации 
флагмана республиканской 
промышленности. Проблемы предприятия 
изучала ИРИНА РАЗИНА. 

В конце 2014 года накануне продажи 
предприятия его бывший гендиректор 
Сергей Сиушов инициировал увольнение 
нескольких сотен рабочих. Тогда основными 
кандидатами «на вылет» оказались 
работающие пенсионеры, сотрудники, 
имеющие нарекания по трудовой 
дисциплине, и те, кто имел малый стаж 
работы на предприятии. В декабре прошлого 
года «Мордовцемент» приобрел холдинг 
«Евроцемент груп» во главе с собственником 
— долларовым миллиардером  
Филаретом Гальчевым. Номер 23 списка 
Forbes обещал заводу светлое будущее, 
развитие и процветание. На деле все 
оказалось намного прозаичнее. В июле 
работники устроили массовую акцию 
протеста из-за сокращения зарплат  
и ухудшения условий труда. Тогда 

гендиректор предприятия Геннадий 
Куликов обещал во всем разобраться  
и навести порядок. Спустя полгода это 
заверение выполняется весьма своеобразно. 
«В результате массового сокращения без 
работы останутся свыше 600 человек, — 
говорит председатель профсоюзного 
комитета «Мордовцемента» Александр 
Сергеев. — По имеющейся информации, 
вместо 1660 работников на заводе останется 
1026. Решение принято собственником 
предприятия. В части подразделений уже 
прошли собрания руководства с трудовыми 
коллективами, в ходе которых причину 
массового увольнения людям объяснили 
сложной ситуацией в российском 
строительстве.  

Из-за этого наш цемент никому стал  
не нужен, на него упал спрос. Кстати, 
собрания прошли далеко не везде. В какой-то 
момент по неизвестным причинам все 
намеченные встречи с коллективом просто 
отменили. Я интересовался: почему 
руководство завода планирует увольнять 
работников по соглашению сторон,  
а не через официальное сокращение,  
как это принято? Мне ответили, что разницы 
в этом нет. Но раз так, то выберите 
последний вариант! Я считаю, на заводе 
готовится скрытое массовое сокращение,  
и уже как председатель профкома довел свою 
позицию до руководства «Мордовцемента».  
О сложившейся ситуации мы будем сообщать 
во все органы власти. В республиканскую 
Госинспекцию труда наше заявление уже 
поступило. Следующий шаг — обращение  
в адрес российского Президента  
Владимира Путина, Главы Мордовии 
Владимира Волкова и руководителя 
Чамзинского района Вячеслава Цыбакова…» 

«Я удивляюсь бездействию руководителей 
республики и вышестоящих чиновников, — 
обратился в «Столицу С» работник 
предприятия, назвавшийся Сергеем 
Давыдовым. — «Мордовцемент» через месяц 
законсервируют, людей на вольные хлеба 
отправят, и всем наплевать! Еще год назад 
наш завод занимал лидирующие позиции  
по России, а теперь что!? 14-е место…  
С приходом «Евроцемента» людей загнали  
в такие рамки, что лишний вздох боишься 
сделать. Генеральный директор Куликов  
и носа не высовывает из конторы, получил 
уже один раз пенделей. На руководящие 
должности поставили своих людей, которые 
не только с рабочими не могут 
разговаривать, но еще и издеваются… 
Жители поселка Комсомольского уже злые 
как собаки… Долго они еще измываться  
над нами будут? Наши деды, отцы строили  
и развивали гордость Мордовии, а теперь  
что от нее осталось?..» 

Между тем в Госинспекции труда РМ 
отвечают, что пока обращения  
с «Мордовцемента» к ним не поступало. 
«Может быть, они отправили его по почте  
и письмо пока еще не дошло? — 
предполагает начальник отдела по правовым 
вопросам ведомства Алла Обухова. — 
Посмотрим, что в нем будет изложено,  
и, если будут основания для проверки,  
мы ее проведем. Но если они просто напишут, 
что, мол, нас собираются уволить,  
то это не повод для нашего контроля. Нужно 
хотя бы какое-то документальное 
подтверждение». 

По слухам, которые ходят среди заводчан,  
в управлении транспорта и логистики  
под сокращение попадут 80 работников  

из 120! На предприятии сухого способа 
производства цемента не у дел останется 
половина трудового коллектива и т. д. 
«Ходят разговоры, что в списках  
на увольнение 673 человека, — рассказывает 
один из работников предприятия, 
представившийся Егором. — Говорят,  
что на новом заводе мокрого способа 
производства цемента останется всего  
30 человек. С сухого производства,  
где работает 10-я печь, увольняют 
дробильщиков. Пока обещают не трогать 
только ремонтный цех, где работают 
слесари, сварщики, электрики, токари и т. д. 
Сколько выгонят с нашего 
карьероуправления, где работает  
около 150 человек, мы пока не знаем. Нам 
назначили дату собрания 7 декабря. Но после 
того, как мы обратились к вам в газету,  
все встречи с трудовыми коллективами 
руководство сразу отменило. Состоятся  
ли они в будущем — неизвестно». По словам 
нашего собеседника, конструктивного 
подхода в действиях нынешних  
топ-менеджеров «Мордовцемента»  
не просматривается. «Общение гендиректора 
Куликова и прочего руководства с нами 
строится только с обвинительных позиций, 
— рассказывает мужчина. — Допустим, 
приходишь на работу и замечаешь 
неисправность в оборудовании. Что делать? 
Разумеется, сначала все отремонтировать,  
а потом уже приступать к своим 
непосредственным обязанностям.  
Но начальство начинает придираться — мол, 
почему так поздно начал трудиться. И таких 
примеров можно привести массу. Как-то 
приезжало высшее руководство из Москвы.  

http://www.cmpro.ru/
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Они прошлись по цехам и почти всем 
сотрудникам говорили одно и то же: «Вы  
не умеете работать». Мы отвечаем:  
«Так научите нас, если все не по-вашему!»  
А они просто разворачиваются и уходят.  
И как же мы не умеем, если до прихода 
«Евроцемента» наш завод был одним  
из лучших в своей отрасли?! А теперь куда 
мы скатились? Мы же почти не работаем 
сейчас, заданий нет. Придем на работу, 
поковыряемся кое-как. А начальство нас  
по домам разгоняет — мол, чего вы тут 
бездельничаете? Да мы хотим работать 
нормально! Никто из нас труда не боится, 
лишь бы зарплату платили. А с сегодняшним 
отсутствием заказов неизвестно, сколько  
мы получим». Егор рассказывает, что  
на заводе создаются невыносимые условия 
труда. И все для того, чтобы люди 
увольнялись с предприятия по собственному 
желанию. «Похожая ситуация на цементных 
заводах в Жигулевске и в Старом Осколе, 
которые тоже входят в «Евроцемент груп», — 
говорит он. — Недели две назад приезжали 

специалисты из Германии, которые 
контролируют работу немецких 
производственных линий по сухому способу 
выпуска цемента. Так они прямо говорили 
работникам: «Вам с «Евроцементом» крупно 
не повезло». 

Необходимость сокращений работникам 
предприятия объясняют кризисом  
в строительной отрасли России.  
Из-за снизившегося спроса на цемент 
возникло его перепроизводство и большие 
запасы строительного сырья остаются  
не востребованными. «Наверное, 
«Мордовцемент» заканчивает свое 
существование, — с сожалением 
констатирует Егор. — Обидно, что наше 
предприятие, на котором многие 
проработали всю свою сознательную жизнь, 
попало в такую плачевную ситуацию.  
Да, конечно, при бывшем гендиректоре 
Сиушове у завода были долги.  
Но мы работали на полную мощность!  
И руководство планировало еще увеличивать 

объемы производства. А сейчас что?..» Теперь 
на «Мордовцементе» ждут появления 
списков попавших под увольнение.  
«У тех, кого «приговорили», мало шансов 
отстоять свои права, — признает Егор. — 
Даже если мы не согласимся на увольнение 
по соглашению сторон и будем стоять  
до конца — это мало поможет. Наши 
трудовые договоры истекают в марте. 
Руководство их просто не продлит, и все. 
Настроение в коллективе удручающее.  
У большинства работников кредиты, 
которые надо регулярно выплачивать. 
Поэтому, хочешь не хочешь, а если покажут 
на дверь, уходить придется. Но куда еще у нас 
устроишься работать? В Москву? Это только 
молодым под силу. А если человеку всего  
10 лет до пенсии осталось, кто его ждет  
в столице?» 

«Не каждый сможет развалить предприятие 
всего за год правления! Браво! — делится 
эмоциями еще один работник, обращаясь  
к владельцу «Мордовцемента» Филарету 

Гальчеву. — Вы отлично поработали! Народ 
ликует, особенно на сухом заводе: ведь  
его законсервировали до апреля. Низкий 
поклон вам за это! Трудовые династии  
вы уволили, остальные сами ушли.  
У вас бравая команда! Работяг не жалейте,  
на улицу их — пусть деньги за ссуды там  
и собирают. Не вы же их заставляли кредиты 
брать, жили бы в трущобах да и жили. 
Низкий поклон вам, Филарет Ильич…» 

К сожалению, поговорить о ситуации  
на «Мордовцементе» с гендиректором 
Геннадием Куликовым не удалось. Сначала 
его секретарь пообещала узнать, согласится 
ли начальник высказать свою позицию 
журналистам «Столицы С». Через час был 
получен ответ: «Гендиректора сегодня нет. 
То есть он был, но у него находились люди  
из администрации. А потом уехал  
на совещание. Согласен ли он дать 
комментарий? Не знаю…» 

По материалам Stolica-s 

На Воронежском филиале «ЕВРОЦЕМЕНТ груп» появится собственная теплоэлектростанция 

«ЕВРОЦЕМЕНТ груп» инвестирует около  
1 млрд рублей в проект строительства  
на Воронежском филиале ГПТЭС 
(газопоршневой теплоэлектростанции) 
мощностью 25,218 мВт. Это позволит 
предприятию снизить затраты  
на электроэнергию на 27%. 

На текущий момент проведены инженерные 
изыскания по площадке под строительство 
ГПТЭС, проводятся геодезические изыскания 

для инженерных сетей (тепло-, газо-, водо-, 
 электроснабжение, связь и коммуникации). 
Проектная организация разработала  
и согласовала разделы проекта в части 
архитектурных решений и несущих 
конструкций производственного здания. 

Кроме того, Воронежский филиал 
«ЕВРОЦЕМЕНТ груп» уже заключил контракт 
с финской компанией Wärtsilä, одним  
из ведущих производителей оборудования 

для электростанций, на поставку  
и техническую поддержку в установке  
и пуско-наладке оборудования. 

Работы по строительству ГПТЭС  
и пуско-наладке планируется завершить  
до конца 2016 года. 

В результате строительства собственной 
теплоэлектростанции предприятие  
не только снизит расходы  
на электроэнергию, но и обеспечит 

электроэнергией и теплом планируемый  
на площадке старого Подгоренского завода 
строительный кластер. Предполагается,  
что в кластер войдут производители сухих 
смесей, пенобетона, железобетона, а также 
другие потребители цемента. Площадь 
земельного участка под кластером составит 
около 15 га. 

По материалам 
пресс-центра АО «ЕВРОЦЕМЕНТ» груп 

http://www.cmpro.ru/
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1 декабря 2015 года Сенгилеевский 
цементный завод, входящий в Холдинг 
«ЕВРОЦЕМЕНТ груп», открыл двери для 
клиентов из Самарской области. Для них  
на заводе была подготовлена насыщенная 
программа. 

В рамках Дня клиента Сенгилеевский 
цементный завод посетили более  
25 представителей компаний из Самарской 
области. Гости осмотрели основные 
переделы предприятия, познакомились  
с высокотехнологичным процессом 
изготовления цемента, узнали историю 
завода. 

Экскурсию по предприятию провёл 
генеральный директор Марк Трунов,  
он рассказал и показал присутствующим всю 
технологию производства цемента 
экологичным и эффективным «сухим» 
способом. Участники мероприятия увидели 
работу карьера, сырьевого склада, 
газотурбинной электростанции, отделения 
обжига клинкера и помола цемента, цеха 
упаковки и отгрузки продукции. 

В современной лаборатории завода 
представителям компаний показали,  
как с помощью пневматической системы 
доставляются пробы цемента и сырьевых 
материалов, как производится исследование 
и анализ выпускаемой продукции.   
В присутствии клиентов была испытана 
текущая партия цемента. По прочности  
на сжатие и изгиб стандартных образцов 

цемента после необходимого срока 
твердения определяют марку цемента.  
По итогам испытания среднее показание 
составило 60,5 Мпа, что соответствует марке 
ЦЕМ I 52,5 Н. 

В заключительной части мероприятия 
начальник ОТК и лаборатории  
Антонина Лысова представила презентацию, 
посвященную технологии производства, 
ассортименту выпускаемой продукции  
и видам отгрузки  
ООО «Сенгилеевский цементный завод». 

В итоговой речи Марк Трунов ещё раз 
подчеркнул, что «Сенгилеевский цементный 
завод», уникальное предприятие 
«ЕВРОЦЕМЕНТ груп» по производству 
цемента «сухим» способом, обладает 
логистическим комплексом, не имеющим 
аналогов в России, – отгрузка продукции 
предприятия осуществляется как 
автомобильным, так и водным 
транспортом». 

Встреча с клиентами завершилась 
обсуждением вопросов реализации цемента  
с участием регионального директора 
Холдинга «ЕВРОЦЕМЕНТ груп»  
Дмитрия Бацуна, а также сотрудников 
отдела по работе с клиентами. 

По материалам  
пресс-центра АО «ЕВРОЦЕМЕНТ» груп 

 

1.1. НОВОСТИ КОМПАНИЙ 

«Ульяновскцемент» сокращает людей? 

От сотрудников завода «Ульяновскцемент»  
в городе Новоульяновске 73online.ru стало 
известно, что предприятие сокращает штат 
своего предприятия вдвое.  
С 800 до 400 человек.  Как заявляют 
уволенные, работников вынуждают уходить 
по соглашению сторон, чтобы не портить 
статистику по безработице Ульяновской 
области.  

 «На ульяновском цементном заводе  
в г.Новоульяновске вынуждают увольняться 
людей по соглашению сторон (чтобы  
не попасть в статистику сокращений,  
что ухудшает показатели региона) - 
предлагают им 3 месячных зарплаты.   
В итоге из 800 с небольшим рабочих 
останется 400. То есть, около 400 человек 
уйдут на улицу, при этом из оставшихся  
400 рабочих  около 70  - это конторские  
и еще 70 - охрана. Что делать  
400 безработным в маленьком 
Новоульяновске?», - сокрушается один  
из работников предприятия. 

73online.ru адресовал вопросы об увольнении 
напрямую руководству предприятия.  
Однако от комментариев здесь отказались. 

В пресс-службе социального блока 
правительства сообщили, что никаких бумаг 
по сокращению сотрудников  
ОАО «Ульяновскцемент» в центре занятости 
нет: «Скорее всего, увольнения, 
действительно, будут, но по соглашению 
сторон. Это коммерческая тайна  

и внутренние дела предприятия,  
на эти вопросы нам не обязаны отвечать.  
По закону руководство завода им обязано 
выплатить несколько окладов. Например,  
на ДААЗе договорились о выплате зарплаты  
в пятикратном объеме». 

С 2005 года ОАО «Ульяновскцемент» входит  
в большой международный промышленный 
холдинг «Евроцемент груп». Согласно 
официальным данным, общая численность 
сотрудников всех предприятий холдинга - 
более 20 тыс человек. В его новоульяновском 
филиале же трудится порядка 800 человек. 
Генеральным директором цемзавода   
в нашем регионе является Артур Чеботарев. 

По материалам 
пресс-центра АО «ЕВРОЦЕМЕНТ» груп 

На Сенгилеевском цементном заводе прошел День клиента 

http://www.cmpro.ru/
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Президент Холдинга «ЕВРОЦЕМЕНТ груп» 
Михаил Скороход в рамках рабочего визита 
на «Мальцовский портландцемент»  
15 декабря представил коллективу 
предприятия нового генерального 
директора завода Андрея Апанасенко. 

Свой визит на завод Президент Холдинга 
начал с рабочего совещания с руководством 
предприятия. Особое внимание было 
уделено ходу реализации проекта  
по строительству линии модульной отгрузки 
навального цемента в автомобильный  
и железнодорожный транспорт  
и строительству нового отделения упаковки 
и паллетирования тарированного цемента. 
Все работы по данному проекту планируется 
завершить к началу строительного сезона 
2016 г. Реализация проекта позволит 
повысить эффективность работы  
и промышленную безопасность 
предприятия, отказаться от тяжелого 
неквалифицированного труда, улучшить 
сервисное обслуживание клиентов, 
увеличить объемы отгрузки цемента. 

На состоявшейся после совещания встрече 
руководства с коллективом  
«Мальцовского портландцемента» 
Президент «ЕВРОЦЕМЕНТ груп»  
Михаил Скороход представил сотрудникам 
нового генерального директора 
предприятия Андрея Апанасенко. 

«Андрей Николаевич – настоящий 
профессионал своего дела, опытный 
руководитель, обладающий огромным 
опытом работы в цементной 

промышленности. Уверен, его приход будет 
способствовать эффективному развитию 
завода и позволит «ЕВРОЦЕМЕНТ груп» 
упрочить свои лидерские позиции как рынке 
Цен-трального федерального округа,  
так и за его пределами», – отметил Михаил 
Скороход, представляя нового руководителя 
завода.  

В свою очередь генеральный директор 
«Мальцовского портландцемента»  
Андрей Апанасенко поблагодарил 
руководство Холдинга за оказанное доверие. 
«Мальцовский портландцемент» – одно  
из крупнейших российских цементных 
предприятий, коллективу которого по плечу 
любые задачи, – сказал он. – Обещаю 
максимально эффективно использовать свой 
опыт и навыки, чтобы добиться всех целей, 
которые поставлены перед предприятием,  
и оправдать оказанное мне доверие», – 
сказал Андрей Апанасенко. 

Апанасенко Андрей Николаевич окончил 
Белгородский технологический институт 
строительных материалов в 1990 году  
по специальности инженер-механик. Имеет 
стаж работы свыше 25 лет. С 1992 по 2012 гг. 
трудился на пред-приятии «Белгородский 
цемент», где прошел путь от слесаря-
ремонтника до заместителя начальника 
производства цемента. С 2012 по 2015 
возглавлял «Невьянский цементник». 

По материалам  
пресс-центра АО «ЕВРОЦЕМЕНТ» груп 

 

1.1. НОВОСТИ КОМПАНИЙ 

Глава Мордовии: «Ни один работник «Мордовцемента»  
не должен остаться без внимания» 
Глава Мордовии Владимир Волков провел 
рабочую встречу с президентом холдинга 
«ЕВРОЦЕМЕНТ груп» Михаилом Скороходом. 
Речь шла о работе завода «Мордовцемент», 
который в декабре прошлого года вошел  
в состав холдинга. Рабочая встреча 
состоялась по инициативе руководства 
республики. Глава Мордовии выразил 
серьезную озабоченность ситуацией, 
сложившейся на заводе. Уменьшаются 
объемы производства цемента, 
продолжается сокращение штатной 
численности работников. Руководитель 
региона подчеркнул значимость стабильной 
работы «Мордовцемента» как одного  
из важнейших предприятий республики. 

«Несмотря на общие для всей страны 
экономические сложности, необходимо 
сделать все возможное для сохранения  
и развития производства», - сказал Владимир 
Волков. 

Президент «ЕВРОЦЕМЕНТ груп» заверил 
Главу республики в том, что у руководства 
холдинга серьезные планы по модернизации 
производства и наращиванию объемов 
выпуска продукции на «Мордовцементе».  
В текущем году инвестиции в развитие 
предприятия составили 1,2 млрд. рублей.  
В следующем году предприятие планирует 
увеличить объемы выпуска цемента  
в полтора раза – до 4 млн. тонн. 

«В результате модернизации производства, 
внедрения новых технологий и повышения 
степени автоматизации производственных 
процессов на предприятии происходит 
постепенный отказ  

от низкоквалифицированного, тяжелого 
труда. Наш приоритет – 
высокоэффективные, безопасные  
и комфортные рабочие места. Кроме того,  
с целью повышения эффективности завод 
принял решение полностью сосредоточиться 
на производстве строительных материалов  
и отказаться  
от непрофильной деятельности, передав  
ее подрядным организациям», - отметил 
Михаил Скороход. 

По поручению Владимира Волкова  
на «Мордовцементе» уже побывали 
представители республиканских органов 
власти во главе с заместителем Председателя 
Правительства – министром экономики 
Владимиром Мазовым. Их предложения  
по стабилизации обстановки на заводе 
доведены до руководства холдинга. 
«Мордовцементу» предложено стать 
участником программы по снижению 
напряженности на рынке труда.  
Это позволило бы с наименьшими потерями 
пройти период оптимизации производства. 

Глава Мордовии поручил Правительству 
республики создать рабочую группу  
для принятия совместных взвешенных 
решений. В нее обязательно должны войти 
представители профсоюзного комитета 
предприятия. «Ни один работник 
«Мордовцемента» не должен остаться без 
внимания», - подчеркнул Владимир Волков. 

По материалам 
Известия Мордовии 

Андрей Апанасенко возглавил «Мальцовский портландцемент» 

http://www.cmpro.ru/
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В четверг, 17 декабря, в Администрации 
Чамзинского района Председатель 
Государственного комитета РМ по труду  
и занятости Дмитрий Борисов, глава 
Администрации Чамзинского 
муниципального района Вячеслав Цыбаков, 
директор центра занятости населения 
Чамзинского района Валерий Буткеев  
и представители сформированной  
по инициативе главы РМ Владимира Волкова 
рабочей группы подписали план 
мероприятий по содействию  
в трудоустройстве высвобождаемых 
работников ПАО «Мордовцемент».  

Документ предусматривает проведение 
ярмарок вакансий по имеющимся 
профессиям в организациях Чамзинского 
района и в Саранске, помощь  
в трудоустройстве, организацию 
профессионального обучения 
высвобождаемых работников, содействие  
в организации собственного дела  
с предоставлением финансовой помощи. 

Правительство РМ еженедельно будет 
получать информацию о ходе реализации 
вышеперечисленных мероприятий.  

В Саранске прошла встреча главы Мордовии 
Владимира Волкова с президентом Холдинга 
«ЕВРОЦЕМЕНТ груп» Михаилом Скороходом, 
на которой шла речь о перспективах работы 
«Мордовцемента» в следующем году, 
сохранении трудового коллектива  
и конкурентоспособности этого ключевого 
для республики предприятия. По ее итогам 
была сформирована рабочая группа  
с участием всех сторон: представителей 
«ЕВРОЦЕМЕНТ груп», профкома и трудового 
коллектива «Мордовцемента», 
администрации Чамзинского района. 
Владимир Волков поставил перед рабочей 
группой задачу в сжатые сроки найти 
оптимальные решения для повышения 
производительности флагмана 
строительной промышленности республики, 
сохранения его трудового коллектива.  

Разработанный в результате совместный 
план действий нацелен на повышение 
эффективности и конкурентоспособности 
предприятия, а также соблюдение прав  
и интересов трудового коллектива.  

С момента вхождения предприятия 
«Мордовцемент» в состав  
«ЕВРОЦЕМЕНТ груп» Холдингом был 
реализован целый комплекс мер, 
направленный на финансовое оздоровление 
предприятия. На момент приобретения 
Холдингом предприятие являлось 
фактически неплатежеспособным,  
в массовом порядке не оплачивались 
поставки материально-технических 
ресурсов, налоги в бюджеты различных 
уровней, не производились платежи за 
электроэнергию, газ, был допущен 
технический дефолт по облигациям 
«Мордовцемента». Нестабильная финансовая 
ситуация накануне смены собственника 
привела к значительному сокращению 
численности работающих на предприятии.  

С самого первого дня вступления завода  
в состав Холдинга началась активная работа 
по выводу предприятия из глубокого 
финансово-экономического кризиса. Общий 
объем инвестиций в мероприятия  
по повышению производительности 
технологического оборудования, 
восстановлению инфраструктуры, 
организации эффективной работы карьера, 
снижению удельных расходов топлива  
и оптимизации логистики в 2015 году 
превысил 1,2 млрд рублей. В следующем году 
предприятие намерено повысить объемы 
производства на 60% до 4 млн тонн цемента. 

По материалам  
пресс-центра АО «ЕВРОЦЕМЕНТ» груп 

 

1.1. НОВОСТИ КОМПАНИЙ 

«ЕВРОЦЕМЕНТ груп» и Правительство Республики Мордовия согласовали план действий по сохранению трудового 
коллектива и повышению эффективности ПАО «Мордовцемент» 

Сергей Лобов назначен на должность генерального директора предприятия «Невьянский цементник» 
С 15 декабря 2015 г. генеральным 
директором АО «Невьянский цементник» 
назначен Сергей Лобов. 

До прихода на «Невьянский цементник» 
Сергей Лобов занимал должность 
заместителя генерального директора – 
технического директора «Осколцемента», 
одного из крупнейших цементных 
предприятий России, ставшего частью 
Холдинга «ЕВРОЦЕМЕНТ груп» в 2005 году. 

Сергей Лобов окончил Белгородскую 
государственную технологическую 

академию строительных материалов  
по специальности инженер-механик  
в 1999 году, после чего устроился  
на предприятии «Осколцемент». Именно  
на этом заводе он прошел трудовой путь  
от мастера по ремонту оборудования  
до заместителя генерального директора, 
проработав на одном предприятии более  
15 лет. 

Награжден грамотой Министерства 
регионального развития РФ. В прошлом году 
был признан Менеджером года 2014 города 

Старый Оскол, где находится предприятие 
«Осколцемент». 

Занимавший до этого момента пост 
генерального директора «Невьянского 
цементника» Андрей Апанасенко возглавил 
предприятие «Мальцовский 
портландцемент». 

По материалам 
пресс-центра АО «ЕВРОЦЕМЕНТ» груп 

http://www.cmpro.ru/
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ПЕТИЦИЯ ГРАЖДАН: Требуем остановить 
развал ОАО ""МОРДОВЦЕМЕНТ""!!! 

 

НАПРАВЛЕНО: 

Президент России Владимир Путин 
Министр труда и социальной защиты РФ 
Максим Топилин 
Генеральный прокурор РФ Юрий Чайка 

 

Ниже представлен текст петиции: 

Доброго дня! Сегодня крайне остро  
для жителей Чамзинского района 
Республики Мордовия стоит вопрос о судьбе 
бывшего флагмана цементной 
промышленности России ОАО Мордовцемент 
(в данное время находится в составе 
холдинга ЕВРОЦЕМЕНТ груп). Руководство 
предприятия намерено провести ряд 
увольнений, под которые подпадает около 
600 рабочих. Подобные увольнения 
проводятся с прошлого года, почти сразу как 
ОАО ""Мордовцемент"" вошел в холдинг.  
Мы, жители п. Комсомольский, опасаемся 
того, что наш посёлок может исчезнуть  
из-за отсутствия средств к существованию, 
поскольку именно цементный завод кормил 
всех жителей нашего поселка, да и района  
в целом, а также являлся крупнейшим 
налогоплательщиком региона. Директор 
Куликов Геннадий Васильевич избегает 
встреч с рабочими и их вопросов. На глазах 
рушится гигантское производство, 
выпускавшее продукцию колоссальных 

объемов и обеспечивающее работой 
половину нашего района! Районное 
руководство и силовые структуры никак  
не реагируют, хотя все в курсе дел. 
Республиканское руководство тоже не может 
не знать, о происходящем, но никакой 
реакции с их стороны мы не наблюдаем.  

Мы, граждане России, жители Республики 
Мордовия, требуем от Вас, как от гаранта 
Конституции, чтобы немедленно 
последовала адекватная реакция на события 
происходящие в Чамзинском районе вокруг 
ОАО ""Мордовцемент"". 

Государство. Рабочая группа Минпромторга 
оценила динамику развития 
промышленности республики Крым 

С 7 по 12 декабря в Республике Крым  
и городе федерального значения 
Севастополе действовала рабочая группа 
Министерства промышленности и торговли 
России в составе специалистов  
и руководителей департаментов 
региональной промышленной политики, 
авиационной промышленности, 
судостроительной промышленности  
и морской техники, территориального 
управления Минпромторга,  
а также Министерства промышленной 
политики РК и департамента 
промышленности и сельского хозяйства 
Севастополя. 

Целями рабочей группы были мониторинг 
ситуации в энергообеспечении предприятий 
региона, оценка экономического положения 

и обеспеченности предприятий заказами как 
в текущем, так и в предстоящем году, анализ 
исполнения решений и поручений 
правительства России, министра 
промышленности и торговли Дениса 
Мантурова, а также проработка 
предложений, поступающих от крымских 
производителей, по организации 
необходимой поддержки со стороны органов 
власти региона. 

Участники рабочей группы посетили 
крупнейшие предприятия ключевых городов 
полуострова: Севастополя, Симферополя, 
Феодосии, Евпатории, Керчи. Были 
проведены совещания в Министерстве 
промышленной политики Республики Крым 
и правительстве столицы региона, 
индивидуальные встречи с руководителями 
заводов. 

Выявленные проблемы, подходы  
к их решению и рекомендации  
по конкретным действиям планируется 
обсудить и утвердить в ходе совещания  
«О текущем состоянии и дальнейших 
перспективах развития объектов 
промышленности Крымского федерального 
округа» под председательством заместителя 
главы Минпромторга России Георгия 
Каламанова, проведение которого намечено 
на 16 декабря. 

По материалам МИНПРОМТОРГ 

1.1. НОВОСТИ КОМПАНИЙ 

Петиция граждан. Требуем остановить развал ОАО «МОРДОВЦЕМЕНТ»!!! 

http://www.cmpro.ru/
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В ООО «Топкинский цемент» (дочернее 
общество ОАО «ХК «Сибцем») введена  
в эксплуатацию вращающаяся печь № 5, 
плановый ремонт которой выполнен  
в ноябре. 

Ремонтно-восстановительные работы  
на тепловом агрегате носили в основном 
типовой характер. Так, был произведен 
стандартный ремонт шламового питателя, 
уплотнения холодного конца, опорных 
роликов главного привода, клинкерного 
транспортера, а также теплообменников 
цепной зоны печи (заменены цепи  
на участках № 1, 3, 4 и жаропрочном участке).  
С использованием специального 
огнеупорного кирпича обновлена   
футеровка печи. 

На холодильнике швейцарской фирмы 
«Claudius Peters» отремонтированы 
гидроцилиндры привода линий 
оборудования, на одном из вентиляторов 
реконструирована рама электродвигателя: 
отказавшись от  ременной передачи, 
специалисты установили втулочно-
пальцевую муфту, что позволило обеспечить 
эффективную работу вентилятора  
в динамике.  

В ходе ремонта выполнены не только 
стандартные мероприятия. На тепловом 
агрегате произведена полная реконструкция  
уплотнения  горячего  конца  печи.  
Это поможет свести к минимуму количество 

холодного воздуха, попадающего в печь,  
в результате будут улучшены 
технологические  параметры  работы  
оборудования в целом. Ожидаемый эффект  – 
заметное увеличение теплового баланса 
(КПД) печи, а  также  экономия финансовых 
затрат за счет снижения  расхода  топлива. 

В следующий раз специалисты цеха «Обжиг» 
остановят тепловой агрегат на ремонт  
в 2017 году. 

«Все ремонтно-восстановительные работы 
на заводе проводятся  в соответствии  
с утвержденными планами-графиками. 
Завершив ремонт вращающейся печи № 5  
в текущем году, мы подготовили 
оборудование к новому строительному 
сезону и открыли ремонтную кампанию 
будущего года, – подчеркнул управляющий 
директор ООО «Топкинский цемент» Алексей 
Оспельников. – В настоящее время агрегат 
эксплуатируется в нормальном режиме,  
что даст заводу возможность в полном 
объеме выполнить производственную 
программу 2016-го и обеспечить 
потребителей продукцией самого высокого 
качества». 

 

По материалам  
пресс-центра ХК «Сибирский цемент» 

На Топкинском цементном заводе завершен плановый ремонт печи обжига № 5 В холдинге «Сибирский цемент» принята Экологическая 
политика 
В компании «Сибирский цемент» утвержден 
документ, регламентирующий основные 
направления экологической политики  
холдинга. Принятые положения 
разработаны в соответствии  
с национальным стандартом РФ системы 
экологического менеджмента  
ИСО 14001-2007.  

Основная цель Экологической политики 
«Сибирского цемента» – повышение уровня 
экологической безопасности производств 
холдинга. Принятие документа 
подчеркивает стремление компании 
минимизировать воздействие  
на окружающую среду в регионах 
присутствия.  

Являясь эффективным инструментом 
управления природоохранной 
деятельностью, утвержденный документ 
отражает основные принципы  
и направления работы компании  
по повышению уровня экологической 
безопасности производства, а также задает 
единое направление внедрения  
и совершенствования системы 
экологического менеджмента в управляемых 
организациях «Сибирского цемента».  

В числе ключевых принципов экологической 
политики «Сибирского цемента» следующие: 
приоритетность принятия 

предупредительных мер над мероприятиями 
по ликвидации экологических воздействий, 
постоянный анализ деятельности 
производственных предприятий холдинга  
по отношению к окружающей среде, 
выявление экологических рисков  
для формирования программы 
природоохранных мероприятий  
и ее реализации, улучшение процессов 
управления природоохранной 
деятельностью предприятий и др. 

 «Создание и поддержание в должном 
состоянии эффективной системы защиты 
окружающей среды – один из приоритетов 
«Сибирского цемента». Ежегодно  
на предприятиях холдинга проводятся 
мероприятия экологической 
направленности, – подчеркивает 
исполнительный вице-президент  
ОАО «ХК «Сибцем» Сергей Соколов. –  
Так, в 2014-м на реализацию данных 
проектов направлено 13,4 млн рублей,  
а за 10 месяцев 2015-го – 17,3 млн рублей.  
Эта работа продолжится и в будущем. 
Принятие соответствующего документа – 
лишь формальное утверждение принципов, 
которым «Сибцем» следует на протяжении 
многих лет». 

По материалам  
пресс-центра ХК «Сибирский цемент» 

http://www.cmpro.ru/
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В уходящем году цементный рынок Сибири 
впервые за шесть лет показал 
отрицательную динамику развития,  
по объемам потребления "откатившись"  
к уровню 2011-го. О том, как в непростых 
условиях выстраивает работу холдинг 
"Сибирский цемент", объединяющий 
мощные заводы по производству 
строительных материалов, мы  
(Российская газета) побеседовали с первым 
вице-президентом компании Геннадием 
Рассказовым. 

Потребление падает 

Геннадий Константинович, потребление 
цемента сокращается только в СФО? 

Геннадий Рассказов: Нет, это 
общероссийская тенденция. Но в Сибири 
спрос на цемент снижается быстрее, чем  
в целом по стране. По подсчетам аналитиков 
холдинга, в январе-сентябре 2015-го емкость 
цементного рынка России уменьшилась  
на 12,3 процента по сравнению  
с аналогичным показателем 2014-го,  
а в Сибири зафиксировано падение  
на 15,6 процента. По итогам года объем 
потребления цемента в федеральном округе 
не превысит шести миллионов тонн,  
в то время как в 2014-м он достиг  
7,3 миллиона. Таким образом, рынок  
"уйдет в минус" на 16 процентов. 

Но в строительной отрасли резкий спад  
не отмечается, по крайней мере, если судить 
по объемам ввода жилья. 

Геннадий Рассказов: Действительно,  
в нынешнем году показатели ввода жилья  
в эксплуатацию в СФО, скорее всего, 
останутся на уровне 2014-го,  

что объясняется стремлением застройщиков 
завершить проекты с высокой степенью 
готовности. Однако новых объектов  
в городах Сибири закладывают очень мало. 
Максимум цемента потребляется  
на начальных этапах строительства –  
при заливке фундамента и плит перекрытий.  
При этом в Сибири сектор жилищного 
строительства остается основным 
"покупателем" нашей продукции. 
Сокращается количество новых 
стройплощадок - и падает цементный рынок. 
Все логично. 

Насколько сильно это падение повлияло  
на деятельность "Сибцема"? 

Геннадий Рассказов: В Сибири мы продаем 
около 70-75 процентов выпущенного 
цемента, следовательно, результаты 
деятельности компании напрямую зависят 
от состояния цементного рынка 
макрорегиона. В 2015-м рассчитываем 
реализовать около 3,8 миллиона тонн 
цемента - на двенадцать процентов меньше, 
чем в прошлом году. 

Как видите, пока мы "упали" меньше 
основного рынка. Отчасти сгладить 
негативные тенденции удалось за счет 
развития экспортного направления: курс 
тенге по отношению к рублю позволял  
по приемлемым ценам вывозить цемент  
в Казахстан. Топкинский цемзавод в 2015-м 
увеличил объемы экспорта более  
чем на 100 тысяч тонн, а всего по итогам года  
в соседнее государство отгрузим 230 тысяч. 
Но в 2016-м поддержки со стороны 
экспортного направления ждать не стоит - 
курс тенге вернулся к прежним значениям. 
Учитывая это, прогнозируем дальнейшее 
сокращение объемов отгрузок с заводов 

холдинга - в следующем году данный 
показатель снизится примерно  
на двенадцать процентов к уровню 2015-го. 

Не сдавать позиций 

В условиях падающего спроса обостряется 
конкурентная борьба. Как "Сибцем" 
удерживает клиентов? 

Геннадий Рассказов: Вы правы, конкуренция 
становится напряженной. В последнее время 
в СФО активно вводили в работу новые 
цементные производства. И если в конце 
2010-го общая мощность сибирских заводов 
оценивалась в 13,2 миллиона тонн цемента  
в год, то в данный момент этот показатель 
равен 14,7 миллиона. Свою продукцию нам 
поставляют и предприятия соседних 
регионов. 

Но "Сибирский цемент" не сдает позиций.  
С момента основания холдинг, которому  
в августе исполнилось одиннадцать лет, 
обеспечивает стабильно высокое качество 
выпускаемых строительных материалов.  
На заводах компании функционируют 
лаборатории, специалисты которых 
определяют химический состав сырья, 
поступающего для изготовления цемента, 
проверяют качество материалов на каждом 
этапе производства, проводят испытания 
готовой продукции. Эти подразделения 
оснащены современным оборудованием, 
позволяющим выполнять широкий спектр 
анализов и исследований по европейским 
стандартам, причем данная техника 
постоянно обновляется. Например,  
в 2015 году в лабораторию  
"Топкинского цемента" поступил новый 
рентгенофлуоресцентный спектрометр  
ARL OPTIM-Х, а для испытательного 

подразделения "Красцема" приобретен 
анализатор X-Supreme 8000. 

Геннадий Рассказов: Нам предстоит еще 
более активная работа по оптимизации 
технологических процессов, повышению 
производительности оборудования, 
снижению издержек. Фото: "Сибирский 
цемент" 

Но произвести качественный продукт 
недостаточно. Важное условие успеха - 
эффективное взаимодействие  
с потребителями. Удалось его выстроить? 

Геннадий Рассказов: Да. В структуре 
"Сибцема" функционирует сбытовая 
компания "ЗапСибЦемент", отвечающая  
за реализацию продукции цементных 
заводов. Ее сотрудники контролируют 
ситуацию с отгрузками на каждом активе 
холдинга. И если один завод сталкивается, 
скажем, с логистическими трудностями,  
то у нас есть возможность 
переориентировать клиента и отгрузить 
цемент с другого предприятия. 

Таким образом, партнеры в любом случае 
получат стройматериалы вовремя. При этом - 
никаких сложностей с оформлением 
документов: "ЗапСибЦемент" следует 
принципу одного окна, поэтому все вопросы 
клиент обсуждает с конкретным 
менеджером, который сопровождает сделку 
от начала до конца. И абсолютно неважно,  
с какого завода холдинга отгружен цемент, 
каким способом он будет доставлен 
покупателю. 

Экономический спад не заставил отказаться 
от модернизации цементных производств? 

«Сибирский цемент» готов справиться со сложными задачами, поставленными рынком 

http://www.cmpro.ru/


ЕЖЕМЕСЯЧНЫЙ МОНИТОРИНГ СОБЫТИЙ РЫНКА ПСМ – декабрь 2015  15 www.cmpro.ru 

CM PRO 
1. ЦЕМЕНТ 
1.1. НОВОСТИ КОМПАНИЙ 

Геннадий Рассказов: Не заставил. Самому 
молодому заводу холдинга - "Топкинскому 
цементу" - в январе 2016 года исполнится 
пятьдесят лет, а остальные предприятия 
компании еще старше. Чтобы обеспечить  
их стабильное функционирование,  
мы вкладываем серьезные средства  
в переоснащение цехов. И продолжать эту 
работу нужно вне зависимости от ситуации, 
сложившейся на цементном рынке. 

Что конкретно сделано в уходящем году? 

Геннадий Рассказов: На Топкинском заводе 
модернизирована подстанция цементных 
мельниц, что помогло повысить степень 
надежности электроснабжения цеха "Помол" 
и предприятия в целом. В цехе "Готовая 
продукция" установлен полуавтоматический 
паллетообмотчик PKG SAVING MACHINE MPS, 
предназначенный для упаковки мешков  
с цементом на европаллетах в стрейч-пленку. 
Упакованная таким образом продукция 
защищена от влаги, механических, 
атмосферных и других воздействий. Пока 
проводятся испытания данного метода 
упаковки, но в перспективе завод планирует 
отгружать ежемесячно по две тысячи тонн 
цемента на паллетах. 

На "Красцеме" выполнена модернизация 
оборудования цеха "Готовая продукция".  
На упаковочной машине HAVER&BOECKER, 
осуществляющей фасовку цемента в мешки, 
смонтированы тензометрические датчики. 
Теперь вес каждого мешка строго 
соответствует заданному показателю  
(50 кг + 500 г/-200 г). Проверяют это  
с помощью электронных весов, размещенных 
в конце упаковочной линии: если техника 
обнаруживает отклонение от заданных 
значений, мешок отстраняется от погрузки. 

Также в "Готовой продукции" установлен 
охладитель цемента. 

"ТимлюйЦемент" продолжает освоение  
юго-западного фланга Таракановского 
месторождения известняков. В рамках 
проекта в 2013-2014 годах расширен парк 
специальной техники завода, а в 2015-м  
на предприятии введен в эксплуатацию 
новый стояночный бокс для карьерной 
техники. 

С заботой об экологии 

В 2014 году "Сибцем" реализовал ряд 
проектов, направленных на повышение 
уровня экологической безопасности 
производств. Сейчас эта работа ведется? 

Геннадий Рассказов: В этом году в компании 
утвержден документ, регламентирующий 
основные направлени экологической 
политики холдинга. Работу по снижению 
воздействия производств на окружающую 
среду мы ведем с момента создания 
"Сибирского цемента". Однако принятие 
соответствующего документа стало важным 
шагом на пути совершенствования системы 
экологического менеджмента предприятий 
промышленной группы. 

Если говорить о конкретных проектах,  
то самые масштабные мероприятия 
проведены на "Красноярском цементе".  
В цехе "Обжиг" на месте пересыпки клинкера 
с транспортеров 9-10 на транспортеры  
11-12 установлен новый фильтр КФЕ-100. 
После ввода оборудования в эксплуатацию 
количество неорганической пыли, 
поступающей в атмосферу от данного 
источника, сократилось на 94,6 процента.  
В ближайшее время предприятие завершит 

проект в цехе "Горный", где смонтируют 
новую пылеулавливающую установку  
в отделении первичного дробления. 

С 2014 года "Красцем" ведет реконструкцию 
системы очистки избыточного воздуха 
холодильника "Волга-35" печного агрегата 
№ 5 цеха "Обжиг". Работы на этом объекте 
закончатся в 2016-м, ожидаемый эффект - 
снижение выбросов пыли от холодильника 
на 93 процента. Также на 2016 год 
запланирована реконструкция системы 
очистки аспирационного воздуха  
на молотковой дробилке в "Горном". 
Завершив реализацию проектов 2015-го  
и 2016-го, предприятие добьется снижения 
валовых выбросов на  
9,4 процента. 

На Топкинском заводе отремонтированы 
аспирационные установки, проведена 
плановая замена фильтрующих материалов 
рукавных фильтров. В результате 
количество выбросов загрязняющих веществ 
уменьшено на 22 процента.  
На "ТимлюйЦементе" также проводятся 
мероприятия экологической 
направленности: в 2015-м на заводе 
отремонтирован газоход на вращающейся 
печи № 1, на всех цементных мельницах 
заменены фильтрующие элементы 
газоочистного оборудования. 

Каковы главные итоги 2015-го? Что ждет 
компанию в новом году? 

Геннадий Рассказов: Мы без сбоев прошли 
"высокий" строительный сезон - 2015, точно 
в срок выполнили взятые на себя 
обязательства. Компания стала участником 
масштабных проектов: сегодня продукция 
  

холдинга отгружается для строительства 
комплекса по производству полипропилена 
"Тобольск-Полимер", завода по выпуску 
сжиженного природного газа на ресурсной 
базе Южно-Тамбейского месторождения, 
магистрального нефтепровода "Куюмба - 
Тайшет", трубопровода "Заполярье - Пурпе", 
всесезонного аквапарка в Новосибирске  
и многих других объектов. 

Что касается прогнозов на 2016-й, спрос  
на цемент в СФО, как я уже отмечал, будет 
снижаться. А значит, нам предстоит  
еще более активная работа по оптимизации 
технологических процессов, повышению 
производительности оборудования, 
снижению издержек. Впереди - сложный год. 
Но я уверен, "Сибирский цемент" сможет 
справиться со всеми поставленными 
задачами и дать достойный ответ вызовам 
непростого времени. 

Справка 

В структуре "Сибцема" функционируют 
Топкинский, Красноярский и Тимлюйский 
цементные заводы, сеть бетонных 
производств "Сибирский бетон", комбинат 
"Волна", выпускающий хризотилцементные 
изделия, ряд сервисных предприятий. 
Годовая производственная мощность 
компании - 5,6 миллиона тонн цемента, 
более одного миллиона кубометров бетона, 
15 миллионов квадратных метров кровли, 
3,4 миллиона квадратных метров плоских 
листов, 800 километров условных труб. 

По материалам  
"Российская газета" 
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ООО «Топкинский цемент» не снизит социальные затраты в 2016 году 

Как сообщил управляющий директор 
предприятия Алексей Оспельников 
журналистам, в 2016 году сокращению  
не будет подвергнут ни персонал 
предприятия, ни социальные программы. 
Более того, по словам руководителя завода,  
с января 2016 года заработная плата будет 
проиндексирована на 10 %. 

Если говорить о социальной 
ответственности предприятия,  
то показательна работа завода с ветеранами 
производства. В настоящее время 
ветеранская организация предприятия 
объединяет 671 человека. Неработающим 
пенсионерам, по словам Оспельникова, 
оказывают материальную помощь, 
финансируют дорогостоящее лечение, 
оплачивают 80 % стоимости путевки  
в санаторий-профилакторий «Кристалл». 
Уже традицией стали встречи ветеранов  
на День Победы, День строителя,  
День пожилого человека. Только с начала  
2015 года при поддержке завода  
80 ветеранов смогли поправить здоровье  
и отдохнуть в санатории-профилактории 
«Кристалл». 
 
 

Серьезное внимание на предприятии 
уделяют развитию спорта, пропаганде 
здорового образа жизни.  
На «Топкинском цементе» проходит 
внутренняя межцеховая спартакиада, 
программа которой включает турниры  
по восьми дисциплинам. С каждым годом  
это мероприятие объединяет все больше 
заводчан, что помогает сборной 
предприятия успешно выступать  
на Спартакиадах холдинга «Сибирский 
цемент». На протяжении многих лет команда 
«Топкинского цемента» становилась  
и победителем, и призером этих 
соревнований. 2015-й год — не исключение: 
на состязаниях, проходивших в городе 
Искитим, топкинцы заняли второе место. 

Получают поддержку и дети работников 
«Топкинского цемента». Для них проводят 
новогодние праздники, конкурсы, концерты. 
На базе санатория-профилактория 
«Кристалл» ежегодно в летние месяцы 
поправляют здоровье дети работников.  
80% стоимости путевок оплачивает 
предприятие. 

По материалам  
НИА-Кузбасс 

Удовлетворена жалоба «Сибконкорда» по сделке «Сибцема» 
с турецкими активами 
Арбитражный суд Западно-Сибирского 
округа 15 декабря удовлетворил жалобу 
кемеровского ООО «Финансово-
промышленный союз «Сибконкорд» и вынес 
постановление о признании сделки  
от 26 марта 2008 года между французской 
компанией Ciments Francais  
и ОАО «Холдинговая компания  
«Сибирский цемент» недействительной  
и о применении последствий 
недействительности сделки. По этой сделке 
«Сибцем» приобретал акции нескольких 
турецких компаний по производству цемента 
и бетона и выплатил аванс в €50 млн,  
но затем отказался от нее. Как акционер 
холдинга ФПС «Сибконкорд» оспаривал эту 
сделку три раза. В 2010 году его иск был 
удовлетворен полностью,  
но постановлением Высшего арбитражного 
суда РФ в 2012 году решение кемеровского 
арбитража по жалобе продавца было 
отменено, а дело направлено на новое 
рассмотрение. Затем кемеровский арбитраж 
дважды отказывал «Сибконкорду»,  
но каждый раз удовлетворялась 
кассационная жалоба акционера «Сибцема». 

Правда, предыдущий раз, в июле 2013 года, 
дело было просто возвращено в Кемерово  
на новое рассмотрение в третий раз. В ходе 
него первая и апелляционная инстанции 
отказали истцу. Но теперь кассационная 
инстанция удовлетворила требование 
«Сибконкорда» об отмене сделки, посчитав, 
что представленные «Сибцемом» модели  
его развития в случае приобретения 
турецких активов и реализации четырех 
крупных инвестпроектов, заявленных в тоже 
время (ни один из них даже не был  
начат.- «Ъ») не были учтены судом первой 
инстанции. У Ciments Francais есть 
возможность обжаловать это постановление 
в Верховном суде РФ. 

По материалам  
Коммерсантъ 

http://www.cmpro.ru/
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Предприятия «Востокцемент» к зиме готовы! 

С наступлением холодов завершается  
и строительный сезон. Традиционно  
в зимний период стройки практически 
замирают. Предприятия группы компаний 
«Востокцемент» заранее готовятся  
к снижению производственных темпов, 
подготавливают свои цеха к холодам  
и отгрузкам в зимний период.  

«Якутцемент» 

Для Якутии, с ее экстремальными 
температурными режимами, где уже  
в середине ноября установилась средняя 
температура -35 ºС, стабильная работа 
котельной – вопрос не просто важный, 
первоочередной. «Якутцемент» уже много 
лет самостоятельно эксплуатирует 
котельную, водозабор и энергоцентр, 
обеспечивая и поселок, и завод теплом  
и водой.  

Запустилась котельная, как и было 
запланировано, 8 сентября. Предварительно, 
летом, был проведен ремонт, подготовлены 
трассы. В этом году, помимо текущих 
объектов, котельная обслуживает три новых 
многоквартирных дома, два из которых  
в прошлом году сдал «Якутцемент», 
переселив людей из ветхого и аварийного 
жилья, а третий, по улице Молодежная 12, 
будет сдан в декабре текущего года.  

На котельной промзоны также все работает  
в автономном режиме. Сейчас специалисты 
уже запустили новое помещение элетроцеха 
и готовятся к пуску цеха РМЦ. Связаны эти 
перемены со строительством третьей печи. 
Раньше указанные цеха находились  
на территории планируемой стройки. 

 

«Владивостокский бутощебеночный завод» 

На «Владивостокском бутощебеночном 
заводе» в связи с окончанием строительного 
сезона было законсервировано оборудование 
по выпуску ЩПЦС (щебеночно-песчано-
цементные смеси). Также были произведены 
последние тонны асфальта  
на Асфальтобетонном заводе. Вскоре 
сотрудники ВБЩЗ начнут проводить оценку 
оборудования, чтобы выявить «слабые» 
участки, которые нуждаются в ремонте. 
Таким образом, можно будет надеяться,  
что начало следующего строительного 
сезона завод встретит во всеоружии.  
В зимний период идет подготовка 
оборудования по производству щебня, 
мобильного дробильно-сортировочного 
комплекса. 

«Спасскцемент» 

Для того чтобы зимой «Спасскцемент» 
работал безаварийно, делается большая 
подготовительная работа: подготавливаются 
цеха, оборудование, техника, сырьевые 
материалы  и емкости хранения.  
На предприятии составляется план 
мероприятий и приказы, регламентирующие 
работы, ход которых строго контролируется 
руководством цехов, и главными 
специалистами завода. На сегодняшний день 
выполнены мероприятия: ремонт тепловой 
сети и производственно-отопительной 
котельной, проведена проверка 
отопительной котельной, проведена 
проверка отопительного оборудования, 
составлен акт  готовности котельной  
к эксплуатации в отопительном периоде 
2015-2016 годов. Подготовлен нормативный 
запас бурого угля для работы отопительных 
котлов, в цехах утеплены производственные 

помещения, выполнен слив оборотной воды 
с технологического оборудования. Создан 
оперативный штаб для борьбы со снегом, 
подготовлена техника АТХ для уборки снега 
и посыпки дорог. Выполнены работы  
по защите от смерзания глины в карьере.  
Для того, чтобы предотвратить сложности 
при выгрузке смерзшегося 
железосодержащегося шлака, необходимый 
объем шлака был завезен до наступления 
морозов. Выработаны бункера сланцев  
и подготовлено оборудование для подачи 
сланцев через отделение 
глиноприготовления. Реконструирована сеть 
отопления отделения  глиноприготовления, 
приямков ленточных транспортёров №61, 
приямка клинкерных транспортеров 
вращающейся печи №1. Также проведены  
работы по сбору у воды с кессонов в этих 
приямках.  

«Теплоозерский цементный завод» 

«Теплоозерский цементный завод» тоже 
подготовился к холодам, заполнив 
известняковой мукой силосный склад, запаса 
которого должно хватить на весь холодный 
период постоянным клиентам – аграрникам. 

Касаемо цемента, больших запасов в этом 
году было решено не делать. 

– Мы оставляем работать в работе 
цементную мельницу и печь  
с периодическими остановками, – поясняет 
исполнительный директор «Теплоозерского 
цементного завода» Евгений Сысоев. –  
Так как мы уже выработали горизонтальный 
шламовый бассейн и перешли на 
вертикальный, который находится  
в утепленном помещении, таким образом, 
сырьевой шлам в периоды стоянок  

не замерзнет. В следствии того, что 
строительный сезон закончился, в ноябре 
мы приостановили производство, печь 
запустим только в декабре, в январе опять 
стоянка, и снова запустим в работу  
в феврале. Продолжит работу компрессорное 
отделение.  

В периоды стоянок технологический 
персонал также переходит  на особый режим. 
Смена 2-3 дежурных в каждом цехе 
обеспечит деятельность завода, сохранность 
и готовность оборудования. Остальной 
персонал – порядка 100 человек – будут 
переведены на дневной режим и заняты 
хозяйственной работой.  

«Трилитон» 

А вот кому думать о наступлении холодов  
не пришлось, так это «Трилитону».  

– В июне 2015 года мы поставили новый 
бетонно-растворный узел, который 
спроектирован с учетом приморских 
климатических условий, за счет чего нам 
удалось избежать хлопот, связанных  
с подготовкой к холодам, – объясняет 
генеральный директор завода «Трилитон» 
Илья Немальцын. – Сейчас обеспечили 
подогрев инертных материалов, подачу 
горячей воды в ходе производств. Стоит 
отметить, что вся система обогрева 
материалов, производственных помещений  
и оборудования полностью автоматическая. 
Весь процесс поддержания температуры 
бетона на выходе осуществляется путем 
изменения температуры используемых 
материалов и воды, то есть оператору 
достаточно лишь контролировать процесс. 
Также по желанию клиента применяем 
морозостойкие добавки.  

http://www.cmpro.ru/
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«ДВ-Цемент» 

В преддверии зимы сотрудники  
«ДВ-Цемента» ведут работу с клиентами. 

Ежегодно вносятся изменения в договоры – 
каждый год основные документы 
дополняются новыми пунктами, кроме того, 
с каждым клиентом нужно перезаключать 
договор о сотрудничестве.  

Сотрудники «ДВ-Цемент» регулярно 
информируют клиентов о новых графиках 
работы, на которые переходят заводы  
в зимний период, отгрузках продукции  
с противоморозными добавками, уточнении 
планов на 2016 год – чтобы к началу 
активного строительного сезона выйти  
в полной боеготовности. 

По материалам  
Департамент по связям с общественностью 

группы компаний «Востокцемент» 

«Якутцемент» повышает надежность энергоснабжения своего завода 

«Сейчас мы строим третью печь, добавляем 
мощности, – говорит Алиш Мамедов, 
управляющий директор «Якутцемент». –  
В связи с новой политикой на Дальнем 
Востоке у нас появилось больше заказов  
на нашу продукцию. К примеру,  
мы участвуем в реализации проекта  
«Сила Сибири», поставляем дорожные 
плиты. На строительство новой Якутской 
ГРЭС-2 (1 очередь) отгружаем цемент  
и щебень подрядным организациям  
с сентября 2014 года. Нам это вдвойне 
нравится: и цемент продаем, и надежность 
энергоснабжения собственного завода 
повышаем. Мы же зависим от энергетиков. 
Если у них оборудование выходит из строя, 
мы же большие потери несем». 

Тариф на электроэнергию в Якутии кусается, 
поэтому бизнес надеется, что со вводом 
новой станции себестоимость производства 

снизится. И правительство республики 
сможет хотя бы не повышать тарифы.  
А в идеале – может, и немного их снизить. 

«20-25% затрат предприятия приходится  
на электроэнергию» – комментирует 
главный энергетик «Якутцемент»  
Андрей Наумов. 

 «Сейчас мы платим за электричество около 
25 млн руб. в месяц. При этом у нас около  
500 потребителей цемента. Если тариф у нас 
повысится, то будем платить 30 млн рублей. 
Естественно, мне придется переложить  
эти затраты на строителей», – констатирует 
Алиш Мамедов. 

Средний тариф на электроэнергию на заводе 
«Якутцемент» составляет 5,98 руб/кВтч,  
без НДС (с 01.07.2015 года). Для сравнения – 
тариф на электроэнергию на еще одном 
цементном заводе группы компаний 

«Востокцемент» «Спасскцементе» 
(Приморский край) составляет 1,58 руб/кВтч 
без НДС (средний тариф за 10 месяцев  
2015 года). 

Один из возможных путей оптимизации – 
отказ от перекрестного субсидирования. 
Сейчас потребители в центральном 
энергорайоне Якутска платят на 30% более 
высокий тариф за счет того, что содержат 
потребителей в северных регионах,  
где генерация осуществляется с помощью 
дорогостоящих дизельных электростанций 
(себестоимость киловатт-часа там достигает 
100 руб.). Тем не менее это невозможно  
без федеральных субсидий. 

 

По материалам  
пресс-центра УК «Востокцемент» 

Губернатор ЕАО наградил «Теплоозерский цементный завод» 

Продукция «Теплоозерского цементного 
завода» портландцемент марки  
500 бездобавочный (ПЦ 500-Д0) лауреат  
в номинации «Продукция производственно-
технического назначения». 

Александр Левинталь вручил награды 
предприятиям области – победителями 
Всероссийской Программы «100 лучших 
товаров России». В 2015 году лауреатами 
конкурса стали «Теплоозерский цементный 
завод», «НЭО», Биробиджанская 
промышленно-торговая трикотажная фирма 

«Виктория». Дипломанты конкурса – 
Биробиджанская обувная фабрика «Росток», 
электротехническая компания 
«Биробиджанский завод силовых 
трансформаторов», Биробиджанский завод 
металлоконструкций и «Санаторий «Санус». 

Как отметил глава региона, предприятия 
Еврейской автономной области – победители 
областного конкурса «Лидеры качества ЕАО» 
в очередной раз становятся участниками 
Всероссийской Программы «100 лучших 
товаров России», которая реализуется  

в России в течение 17 лет. «Еврейская 
автономная область, как и большинство 
субъектов Российской Федерации, 
использует возможности конкурса  
в интересах повышения 
конкурентоспособности своих предприятий 
и расширения круга их потребителей, – 
отметил Александр Левинталь. 

 

По материалам  
пресс-центра УК «Востокцемент» 
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В ОАО «Искитимцемент» завершен проект 
«Школа руководителя». Основная цель 
образовательной программы – повысить 
эффективность взаимодействия 
представителей разных подразделений  
и уровень основных управленческих 
компетенций работников. 

С февраля по ноябрь текущего года обучение 
по 11 направлениям проекта без отрыва  
от производства проходили руководители 
подразделений, главные специалисты  
и работники, которые вошли в кадровый 
резерв предприятия. Семинары, лекции, 
презентации, деловые игры для них 
проводили опытные руководители служб  
и начальники отделов. 

Цементники смогли обновить  
и систематизировать знания в области 
трудового законодательства, охраны труда, 
экономики производства, управления 
бизнес-процессами и регламентации 
деятельности. Также слушателям курса 
рассказали о технологических особенностях 
производства цемента, правилах работы  
с документами, современных IT-продуктах. 
Теоретические занятия были дополнены 
практическими блоками – участники 
проекта прошли тренинги «Эффективное 
деловое взаимодействие» и «Навыки работы 
в команде». 

«Мы впервые проводим обучение в таком 
необычном формате. Программа курса 
оказалась интересной, занятия – 
продуктивными. Очень важным считаю 
также то, что каждый преподаватель был 
искренне заинтересован  
в профессиональном росте и развитии своих 
учеников, – отмечает генеральный директор 
ОАО «Искитимцемент» Владимир Скакун. – 
Этот проект помог коллегам найти ответы  
на многие вопросы. Выпускники  
«Школы руководителя» умеют грамотно  
и четко формулировать цели, выстраивать 
обратную связь, выходить из самых сложных 
ситуаций. Уверен, занятия еще больше 
сплотили работников разных подразделений 
«Искитимцемента». 

По материалам  
vesiskitim.ru 

1.1. НОВОСТИ КОМПАНИЙ 

В ОАО «Искитимцемент» завершена программа обучения руководителей В Липецкой области будет построен еще один цементный завод? 

В Липецкой области может появиться 
цементный завод, - заявили  
в администрации Елецкого района,  
где планируется разместить предприятие. 
Как пояснил заместитель председателя 
муниципального комитета экономики 
Алексей Климов, сейчас возможность 
инвестирования данного проекта 
рассматривает столичная компания, 
специализирующаяся на девелопменте, 
логистике и выпуске стройматериалов. 

Завод планируется разместить в поселке 
Черкассы, где находится месторождение 
известняка объемом свыше 133 млн кв.м. 
Производственная мощность предприятия 
составит 2,5 млн тонн цемента в год. 

Совокупный объем инвестиций в проект 
оценивается в 21,5 млрд рублей. 

Впервые данный проект был 
проанонсирован в конце 2000-х годов.  
Тогда его планировали реализовать через 
дочерние структуры компании China  
National Machinery Import and Export Corp 
(КНР) и ОАО «ЛИК» (Россия). Однако 
российский инвестор не согласился  
с установкой китайского оборудования, 
которое могло ухудшить экологию региона. 
В результате данных разногласий проект 
был заморожен. 

По материалам  
hubprom.ru 

«Бахчисарайскому комбинату «Стройиндустрия» предложили работать по ночам 

Во время заседания межведомственного 
штаба по ликвидации чрезвычайной 
ситуации, глава городской администрации 
Бахчисарая Владимир Верховод попросил 
руководителей штаба обеспечить 
акционерное общество «Бахчисарайский 
комбинат «Стройиндустрия» 
дополнительной электроэнергии, так как 
выделенных объемов не хватает на работу 
завода на полную мощность. 

Он подчеркнул, что на данный момент 
комбинат нуждается в дополнительном 
выделении 2 МВт электроэнергии. Выделить 
электричество руководители штаба могут  

в любое время суток, чтобы не нарушать 
учрежденные графики отключения света. 
Глава городской администрации так же 
подчеркнул, что «Стройиндустрия» не может 
вырабатывать весь объем угольной пыли 
именно из-за недостатка электроэнергии. 
Верховод напомнил руководителям 
вневедомственного штаба, что выработка 
угольной пыли не в полном объеме может 
привести к возникновению еще одной 
чрезвычайной ситуации. 

В свою очередь генеральный директор 
государственного унитарного предприятия 
«Крымэнерго» Виктор Плакида внимательно 

выслушал доклад главы бахчисарайской 
администрации и предложил другой выход 
из сложившейся ситуации. В частности,  
он посоветовал руководителям комбината 
пересмотреть график работы и организовать 
рабочие смены ночью, как это делают 
предприятия, задействованные в перекачке 
воды. 

По материалам  
zakryma.ru 
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С января по октябрь ОАО «Искитимцемент» 
произвело 1 млн 446 тыс. тонн цемента,  
что на 6,7% ниже аналогичного показателя 
2014 года. Объем продукции, отгруженной 
потребителям, составил 1 млн 447 тыс. тонн 
(– 6,1% к уровню 2014-го).   

Наибольшим спросом в отчетном периоде 
пользовался цемент ЦЕМ II/А-Ш 32,5 Б.  
За 10 месяцев 2015 года выпущено  
818 тыс. тонн продукции данного вида – 
56,5% от общего объема производства.   
В структуре сбыта предприятия постепенно 
увеличивается доля цемента ЦЕМ I 42,5Б, 
используемого при изготовлении 
ответственных бетонных и железобетонных 
конструкций в промышленном 
строительстве. С января по октябрь 2015-го 
произведено 486 тыс. тонн этого цемента – 
33,6% от общего количества  выпущенной 
продукции (в 2014 году аналогичный 
показатель составил 25,9%). 

Объем реализации тарированного цемента  
в отчетном периоде равен 503 тыс. тонн. 
Покупатели по-прежнему отдавали 
предпочтение продукции в бумажных 
мешках – в такой упаковке с начала года 
завод поставил потребителям 375 тыс. тонн 
стройматериала. В июне предприятие 
побило собственный рекорд по отгрузке 
цемента в мешкотаре: за месяц было 
реализовано 68,6 тыс. тонн продукции –  
на 9,8% больше по сравнению с аналогичным 
показателем 2014 года.   

Для удобства клиентов завод использует  
все возможные способы отгрузки. При этом 
за 10 месяцев больше всего цемента 
вывезено потребителям с помощью 

автотранспорта – машинами отгружено  
753 тыс. тонн. Из них 267 тыс. тонн  
(на 10,4% больше, чем за 10 месяцев  
2014 года) на строительные площадки 
доставили цементовозы участка 
централизованной доставки  
ОАО «Искитимцемент». По железной дороге 
потребителям отправлено 694 тыс. тонн 
продукции. 

Основным регионом сбыта  
для ОАО «Искитимцемент» остается 
Сибирский федеральный округ, где завод 
реализует около 80% продукции.  
В настоящее время искитимский цемент 
используется для возведения моста через 
реку Чумыш в Алтайском крае, «Восточного 
обхода» Новосибирска, который соединит 
трассы М-52 и М-53, реконструкции  
и строительства автомобильной дороги  
М-51 «Байкал». Ранее продукция завода 
поставлялась для возведения Бугринского 
моста через реку Обь в Новосибирске. 

Удерживать прочные позиции на рынке 
предприятию позволяет стабильно высокое 
качество выпускаемой продукции. 
Стройматериалы производства  
ОАО «Искитимцемент» ценят не только 
потребители из разных регионов,  
но и эксперты отрасли: в 2015 году 
портландцемент без минеральных добавок 
ЦЕМ I 42,5Б  вошел в линейку «100 лучших 
товаров России», в 2014-м в этот перечень 
был включен портландцемент со шлаком 
ЦЕМ II/А-Ш 32,5Б. 

В непростых экономических условиях  
ОАО «Искитимцемент» смогло  своевременно 
подготовиться к пиковым нагрузкам 

«высокого» строительного сезона.  
На предприятии в срок проведены  
все мероприятия ремонтной кампании  
2014-2015 гг., на их выполнение с января  
по октябрь выделено более 170 млн руб.,  
до конца 2015-го на ремонты будет 
направлено еще 20 млн руб.  

«В текущем году мы рассчитываем 
выпустить около 1 млн 575 тыс. тонн 
цемента. Напомню, в 2014-м на заводе 
изготовлено 1 млн 723 тыс. тонн продукции. 
Снижение объемов производства и продаж 
вызвано, прежде всего, общим 
экономическим спадом в стране, – 
комментирует генеральный директор  
ОАО «Искитимцемент» Владимир Скакун. – 
Сегодня наши специалисты обеспечивают 
бесперебойное функционирование заводских 
агрегатов, поддерживают обратную связь  
с потребителями, анализируют процессы, 
происходящие на цементном рынке региона. 
Благодаря этому предприятию удается 
расширять географию продаж, успешно 
участвовать в реализации масштабных 
строительных проектов. Однако остаться  
на уровне 2015 года завод вряд ли сможет:  
с учетом ситуации, сложившейся на рынке 
жилья, и прогнозов аналитиков 
предполагаю, что в 2016-м объемы 
производства и реализации упадут  
на 6 – 7%». 

По материалам  
пресс-релиза ОАО «Искитимцемент»  

1.1. НОВОСТИ КОМПАНИЙ 

За 10 месяцев 2015 года «Искитимцемент» снизил производство цемента на 6,7% 

Международные эксперты исключили  
АО "Монди Сыктывкарский ЛПК" из списка 
экологических "горячих точек"  
на территории Коми, сообщила пресс-служба 
региональной администрации. 

Также на исключение из списка  
"горячих точек" в 2015 году претендовали 
ООО "Цементная северная компания"  
и угольные шахты Воркутинского бассейна. 
Однако предприятия не успели подготовить 
необходимый пакет документов к встрече 
министров. 

Как сообщалось, по данным на сентябрь  
2015 года, в Коми располагались восемь 
экологических "горячих точек". По трем  
из них были выполнены природоохранные 
мероприятия, которые предполагают 
утилизацию метана на угольных шахтах 
Воркутинского бассейна, сокращение 
эмиссии и выброса специфических веществ 
АО "Монди СЛПК" и уменьшение выбросов 
пыли Воркутинским цементным заводом, 
который реорганизован  
в ООО "Цементная северная компания".  
Эти "горячие точки" было предложено 
ликвидировать министрам охраны 
окружающей среды четырех стран БЕАР, 
которые обладают таким правом. 

 

По материалам  
Интерфакс-Россия 

Воркутинский цементный завод 
продолжает оставаться 
экологической "горячей точкой" 
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Алтайский край готовит к приватизации «Алтайцемент» 

Главное управление имущественных 
отношений Алтайского края подписало 
контракт с ООО "Грант-эксперт" (Барнаул), 
которое проведет оценку рыночной 
стоимости принадлежащих региону акций 
ОАО "Цемент" (ст. Галуха, Заринский район). 
Это процедура проводится с целью 
дальнейшей приватизации заринского 
предприятия, говорится в материалах сайта 
госзакупок. Край владеет 25% плюс одной 
акцией АО, остальной частью ценных бумаг 
распоряжается СПП ОАО "СтройГАЗ" (один  
из крупных застройщиков Алтайском крае). 
Подрядчик для оценки определен в ходе 
аукциона, стартовая цена которого 
составляла 326,3 тыс. рублей. На победу  
в нем претендовали три участника. 
Наименьшую цену в 187,6 тыс. рублей 
предложила барнаульская компания  
"Грант-эксперт", с которой и был заключен 
договор. 
АО "Цемент" - единственный производитель 
цемента в Алтайском крае. Сырьевая база 
компании сосредоточена во Врублево-
Агафьевском месторождении, чьих запасов 
известняка и глины, по данным 
предприятия, хватит на ближайшие 100 лет 
для обеспечения производства 1 млн тонн 

цемента в год. АО зарегистрировано в апреле 
2005 года на базе имущества езавершенного 
строительством цементного завода, само 
производство цемента началось через месяц. 
В 2008 году объем производства цемента 
вырос практически в три раза в сравнении  
с 2005 годом и составил 379,2 тыс. тонн. 
Компания заняла 80% алтайского рынка, 
18% - сибирского и 0,8% - российского, 
говорится в отчете "Цемента" за прошлый 
год. 
В 2009 году из-за падения темпов 
строительства объем производства цемента 
алтайским предприятием составило  
231,17 тыс. тонн. Затем объемы 
производства стали постепенно 
увеличиваться вплоть до 2012 года, когда 
было получено 270,4 тыс. тонн цемента.  
В 2014 году компания выпустила 230,8 тыс. 
тонн цемента и 243,8 тыс. тонн щебня. 
По итогам прошлого года чистая прибыль 
компании снизилась в 8 раз - до 1,5 млн 
рублей. Выручка сократилась почти на 15% - 
до 848,8 млн рублей. При этом "Цемент"  
в общем объеме реализации цемента на 
рынке Алтайского края занял долю    
на рынке Сибири - 3,7%. 

По материалам Интерфакс 

Определены лучшие предприятия 
волгоградского региона по итогам работы  
в январе-сентябре 2015 года, — сообщает 
пресс-служба администрации Волгоградской 
области. 
В рейтинге приняли участие  
108 промышленных организаций. Лидерами, 
исходя из вклада предприятий в общий 
бюджет области, признаны:   
АО «Волжский трубный завод», филиал  

АО «САН ИнБев», ОАО «Волжский Оргсинтез», 
АО «ЦКБ «Титан», филиал ПАО «РусГидро»-
«Волжская ГЭС», ОАО «Каустик»,   
ООО СП «Волгодеминойл», филиал  
ОАО «МРСК Юга — Волгоградэнерго»,  
ООО «Газпром трансгаз Волгоград»,  
ОАО «Себряковцемент», ООО «ЛУКОЙЛ-
Волгограднефтепереработка». 
При составлении рейтинга учитывались 
такие показатели, как объем 

промышленного производства, 
среднесписочная численность, заработная 
плата сотрудников. 
Анализ данных показал, что на долю  
108 предприятий — участников рейтинга 
приходится около 82% объемов 
промышленного производства региона, 
более 55% от поступлений налогов и сборов 
в общий бюджет по промышленности. 
Уровень среднемесячной зарплаты за январь 

– сентябрь 2015 года в промышленности 
составил 27,1 тысячи рублей. Самая высокая 
среднемесячная заработная плата на 
предприятиях ООО СП «Волгодеминойл», 
филиал ПАО «РусГидро» — «Волжская ГЭС», 
филиал АО «САН ИнБев», АО «ЦКБ «Титан», 
ООО «Волма-ВТР». Она превышает даже 
средний отраслевой показатель по России.  

 
По материалам Пульс Волжского 

ОАО «Себряковцемент» признано одной из лучших промышленной организацией Волгоградской области 

Холдинг «БазэлЦемент», входящий  
в крупнейшую диверсифицированную 
промышленную группу «Базовый Элемент», 
увеличил производство и отгрузку цемента  
в Центральном федеральном округе  
по сравнению с прошлым годом в 1,5 раза. 

Серебрянский цементный завод, входящий  
в холдинг «БазэлЦемент», 23 декабря 
отгрузил потребителям 1,5-миллионную 
тонну цемента с начала текущего года.  
По сравнению с 2014 годом выпуск и 
поставки продукции увеличены на 50%.  
В то же время, в Центральном федеральном 
округе, где расположено предприятие,  
за 11 месяцев 2015 года выпуск цемента,  
по данным Росстата, снизился на 7% 
относительно прошлогоднего уровня. 

В этом году на заводе был достигнут 
пиковый уровень поставок – до 180 000 т 
цемента в месяц во время летнего 
строительного сезона. Это позволило 
предприятию стать лидером по росту 
производства цемента в Центральном 
федеральном округе: по данным Росстата, 
другие производители уступили заводу 

«БазэлЦемента», а большинство из них 
снизили выпуск продукции. Также  
на высоком уровне оставалась загрузка 
предприятия в осенние месяцы, когда  
на рынке цемента наблюдается 
традиционный сезонный спад потребления. 

Положительная динамика на Серебрянском 
цементном заводе обеспечена в том числе  
за счет расширения продуктовой линейки: 
летом предприятие освоило производство 
добавочного цемента. Доля новой марки  
на текущий момент составляет в структуре 
отгрузок 25%. Основной объем продукции 
отгружается строительным организациям 
Москвы и Московской области. Доля завода 
на рынке Московского региона составляет 
более 10% от всех представленных здесь 
производителей. 

По материалам  
пресс-центра «БазэлЦемент» 

«БазэлЦемент» увеличил производство цемента в ЦФО на 50% 
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«Цемента в Крыму нет, и если Бахчисарайский комбинат «Стройиндустрия» не начнет 
производить, никто нигде не заработает» - заявил Владимир Константинов. 
Глава Крыма Сергей Аксенов поручил 
рассмотреть варианты подачи 
электроэнергии на градообразующие 
предприятия, простаивающие с момента 
прекращения энергопоставок из Украины. 

"Глав администраций прошу перечень 
ключевых, градообразующих предприятий 
предоставить сегодня штабу. Штабу - 
изыскать возможность первоочередного 
подключения этих предприятий: либо 
выделение лимитов, либо составление 
графиков", - сказал он на заседании 
межведомственного штаба по ликвидации 
последствий чрезвычайной ситуации, 
связанной с энергодефицитом.  

Так Аксенов отреагировал на доклад главы 
Бахчисарайского района, в котором  
он обратил внимание на простой 
единственного в Крыму производителя 
цемента. Просьбу возобновить подачу 
электроэнергии на "Бахчисарайский цемент" 
поддержал и председатель парламента 
Крыма Владимир Константинов.  

"Цемента в Крыму нет, и если они не начнут 
производить, никто нигде не заработает. 
Поэтому из любого резерва лучше сначала 
дать им (электричество - прим. ТАСС),  
а потом другим", - добавил он. При этом 
глава Крыма напомнил, что с 15 декабря 
подача электроэнергии возобновится  
на все предприятия, так как будет введена 

вторая нитка энергомоста  
из Краснодарского края.  

22 ноября из-за аварии на ЛЭП в Херсонской 
области были полностью прекращены 
поставки электроэнергии из Украины  
в Крым. В республике был введен режим ЧС. 
Для экономии на полуострове начали 
применять веерные отключения 
потребителей. Вечером 2 декабря была 
запущена первая ветка энергомоста  
из Краснодарского края в Крым, полуостров 
получил из России дополнительно 200 МВт 
электроэнергии. 

По материалам  
ТАСС 

Об этом шла речь на заседании 
межведомственного штаба по ликвидации  
ЧС с участием представителей 
муниципалитетов. 

Режим чрезвычайной ситуации после запуска 
второй нитки энергомоста сохранится  
в Крыму на некоторое время. 

По словам главы администрации Бахчисарая 
Владимира Верховода, для полноценной 
работы предприятию необходимо 4,2 МВт.  
«Я еще раз напомню, что он получает 
электроэнергию по линии 110 кВ  

от «Крымэнерго» сразу, через наши сети  
он не идет. Там был бы идеальный вариант 
при наших условиях – чтобы полноценно 
работало предприятие, 4,2 МВт дать ему 
круглосуточно, потому что технологический 
процесс таков, что если он запускает линию 
по производству цемента, он не может  
ее останавливать», – пояснил свою позицию 
Верховод. 

В «Крымэнерго» предложили свой график 
работы предприятия. «Мы предлагаем такой 
график: 8 часов ночью они работают  

без ограничений, а днем они берут 2 МВт.  
Так мы работаем день-два. Если это пойдет, 
дальше – будем смотреть», – заключил глава 
«Крымэнерго» Виктор Плакида. 

Решение о переводе завода на ночной режим 
работы было принято штабом  
по ликвидации ЧС 27 ноября. 

По материалам  
Новости Крыма 

Власти Крыма поручили энергетикам рассмотреть возможность увеличения дневных лимитов 
подачи электроэнергии АО «Бахчисарайский комбинат «Стройиндустрия» 

http://www.cmpro.ru/
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«Ангарскцемент» снизил производство на 22% 

Строительный сезон 2015 года для 
Ангарского цементно-горного комбината 
выдался малопроизводительным: вместо 
запланированных 715 тыс. тонн цемента  
по итогам года ожидается около 590 тыс. 
тонн. При этом мощность предприятия 
составляет 1,3 млн тонн в год, то есть  
на данный момент завод производит в 2 раза 
меньше, чем способен. Для сравнения,  
в 2014 году общий объем производства 
продукции на комбинате составил  
770 тыс. тонн - на 8% больше по сравнению  
с предыдущим годом. По итогам 10 месяцев 
производство снизилось на 22%. 

«Серьезное падение объемов производства 
на комбинате связано с тем, что нет объемов 
потребления нашей готовой продукции, - 
прокомментировал ситуацию генеральный 
директор ОАО «Ангарскцемент» Владимир 
Афанасин. - Цементный завод - это 
индикатор того, что происходит на 
строительном рынке. Сегодня в Иркутске,  
в Сибирском федеральном округе,  
да и в России в целом, наблюдается падение 
строительного рынка. За 9 месяцев рынок  
в Российской Федерации упал на 15,9%,  
по Восточной Сибири - на 24 - 26%. 
Соответственно, объемы  
ОАО «Ангарскцемент» сократились 
практически на такой же процент». 

Основная причина сложившейся ситуации - 
отсутствие объемов строительства.  
Сами строители отмечают профицит жилья  
в Иркутской области, возведение  

же социальных объектов носит 
мелкомасштабный характер. Кроме того,  
в Иркутской области нет промышленного 
строительства. 

В настоящее время предприятие продолжает 
работать с Министерством обороны РФ:  
по Забайкальскому краю идет возрождение 
строительства военных объектов,  
что обеспечивает комбинату объемы 
производства. Других госзаказов пока нет, 
тендеры только открываются  
и отыгрываться будут позже. 

В 2016 году, по словам В. Афанасина, 
ситуация с объемами производства и сбыта 
будет еще хуже: «Если в этом году мы 
выходим на 590 тыс. тонн, то в следующем 
просматривается всего 550 тыс». 

 

Объем в 550 тыс. тонн уже законтрактован. 
Среди крупных застройщиков, с которыми 
работает «Ангарскцемент», - «Новый город», 
«Сибавиастрой», «Востсибстрой», 
«ПарапетСтрой», «Домстрой», 
«Стройкомплекс». Объемы розничного сбыта 
на будущий год планируются, исходя  
из результатов продаж 2015 года. 

Большие надежды на Ангарском цементном 
заводе возлагают на домостроительный 
комбинат, который планируется запустить  
в эксплуатацию в 2016 году. 
«Ангарскцементу» это позволит увеличить 
объем производства в зимний период. 

Напомним, строительство Иркутского 
домостроительного комбината  
по технологии каркасного градостроения 
началось в августе 2014 года в Шелеховском 
районе рядом с поселком Введенщина. 
Фактически монолит, который в настоящее 
время широко используется в строительной 
отрасли Иркутской области, будет 
исполняться не на площадке, а в заводских 
условиях. 

Руководство «Ангарскцемента» объективно 
оценивает ситуацию, но не теряет 
оптимизма. Реализуются меры по снижению 
себестоимости продукции и оптимизации 
расходов. В частности, принято решение 
перейти на 4-дневную рабочую неделю. 
«Конечно, с введением укороченной недели 
доходы людей упали на 10 - 15%. И хотя 
зарплата у нас выше средней по области,  
как директор, считаю, что она низкая, 
учитывая рост стоимости коммунальных 
услуг и продовольственной корзины, - 
подчеркнул В. Афанасин. - В связи с этим  
на Ангарском цементно-горном комбинате  
с 1 января 2016 года запланировано 
увеличение зарплаты примерно на 10%». 

По материалам  
ИА Сибирские новости 
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По оценкам СМПРО на основании данных 
Федеральной службы государственной 
статистики, официальных публикаций 
предприятий-производителей цемента, 
экспертных оценок СМПРО падение 
производства в январе-ноябре 2015 года  
к январю-ноябрю2014 года составило 9,5%  
до 58,4 млн. тонн, спад потребления – 11,6% 
до 59,6 млн. тонн.  

Объем внешнеторговых операций цементом 
и клинкером между Россией и зарубежными 
странами в ноябре 2015 года составил  

0,3 млн. тонн, что на 35,1% меньше 
прошлогоднего показателя.  
За январь-ноябрь 2015 года 
внешнеторговый оборот снизился  
к соответствующему периоду прошлого года 
на 35,3% и составил 5,0 млн. тонн. 

В ноябре 2015 года объем отгрузок цемента 
железнодорожным транспортом  
на российский рынок уменьшился на 30%  
по сравнению с октябрем 2015 года  
и составил 1,9 млн. тонн. 

Производство цемента 2014-2015 гг, млн т. 

64,5 
58,4 

(+2,9%) 

(-9,5%) 

2014
2015

Январь-ноябрь 

Производство цемента в январе-ноябре 2015 года  
сократилось на 9,5%  

По материалам CMPRO 

Производство цемента по видам в январе-ноябре 2015 г. 

Портландцемент без добавок 49,9% 

Портландцемент с добавками 44,9% 

Шлакопортландцемент 3,2% 

Специальные и прочие цементы 2,1% 

58,4 
млн т 

1.2. НОВОСТИ ОТРАСЛИ 

Показатель  ноя.15 окт.15 ∆, % ноя.15 ноя.14 ∆, % с нач.15 с нач.14 ∆, % 

Производство  3 770 5 792 -34,9% 3 770 4 543 -17,0% 58 420 64 521 -9,5% 

Импорт  195 283 -31,1% 195 284 -31,5% 2 768 4 597 -39,8% 

Экспорт  66 129 -48,8% 66 115 -42,9% 1 567 1 660 -5,6% 

Потребление  3 899 5 946 -34,4% 3 899 4 712 -17,3% 59 622 67 458 -11,6% 

Объем ввоза цемента в РФ в январе-ноябре 
2015 года уменьшился на 39,8%  
к январю-ноябрю 2014 года  
до 2 768 тыс. тонн. 

Основные страны-поставщики цемента в РФ 
с начала 2015 года (76% всего импорта): 
Беларусь, страны Балтии и Иран. 

Импорт цемента водным транспортом  
в январе-ноябре 2015 года уменьшился  
до 857 тыс. тонн (-61,4%  
к Соответствующему периоду прошлого 
года) и составил 31,0% всего импорта. 
Основные поставщики цемента водным 
транспортом за этот период: Иран, 
Республика, Швеция и Турция. 

Ж/д-импорт цемента в РФ с начала 2015 года 
уменьшился до 1 610 тыс. тонн (-17,4%  
к январю-ноябрю 2014 года) - 58,2% всего 
импорта. Основными странами-
поставщиками жд-транспортом в РФ  
в январе-ноябре 2015 года являлись 
Республика Беларусь и страны Балтии. 

Импорт цемента авто-транспортом  
(из Республики Беларусь) за этот период 
уменьшился до 301тыс. тонн (-30,0%  
к январю-ноябрю 2014 года) и составил 
10,9% импорта. 

Объемы импорта цемента в Россию  
снизились более чем на 39% 

http://www.cmpro.ru/
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В ноябре 2015 года объем отгрузок цемента 
железнодорожным транспортом  
на российский рынок уменьшился на 30,0% 
по сравнению с октябрем 2015 года  
и составил 1,9 млн. тонн. В отчетном месяце 
увеличение объемов отгрузки цемента  
по сравнению с предыдущим месяцем 
наблюдалось только на заводах  
United Cement Group (+17%). Падение 
отгрузок цемента ж/д транспортом  
по сравнению с прошлым месяцем было 
отмечено у Евроцемента (-27%), 
Новоросцемента (-37%),  
Себряковцемента (-41%), Сибирского 
цемента (-39%),  Востокцемента (-53%)  
и Базэла (-27%). Уменьшились объемы 
импортного ж/д цемента (-28%)  

и экспортные отгрузки ж/д цемента (-49%). 
В ноябре 2015 года по отношению к октябрю 
2015 года увеличилась доля перевозок 
цемента в хоппер-цементовозах, 
уменьшилась в полувагонах и в крытых 
вагонах. Всего в ноябре 2015 года  
для доставки цемента железнодорожным 
транспортом на российский рынок было 
задействовано 20 990 вагонов. 

Подробнее см. «Экспресс бюллетень.  
Анализ отгрузок цемента железнодорожным 
транспортом в Российской Федерации  
в ноябре 2015 года» 

По материалам  
CMPRO 

1.2. НОВОСТИ ОТРАСЛИ 

За 10 месяцев 2015 года в Приволжском федеральном округе производство 
цемента снизилось на 16% 
Из всех Федеральных округов ПФО и СЗФО 
демонстрируют максимальные темпы 
снижения объемов производства цемента – 
за период январь-октябрь выпуск цемента 
сократился на 16% и 14,6% соответственно! 
В ПФО это связано со значительным 
сокращением объемов производства 
продукции на предприятиях 
«Мордовцемент», «Жигулевские 
стройматериалы», «Вольскцемент». 
Снижению объемов производства. В СЗФО 
остановлено производство цемента  
на Савинском цементом заводе,  
а производство продукции на предприятиях 
«Пикалевский цементный завод» снизилось 
более чем на 40%. 

Наряду со значительным снижением 
объемов производства в отмеченных 
регионах в январе-октябре 2015 года  
по сравнению с январем-октябрем 2014 года, 
здесь же наблюдается наибольший рост цен 
производителей (без НДС и доставки)  
+350 руб./т (+12,9%) до 3 059 руб./т в СЗФО  
и +259 руб./т (+10,8%) до 2 653 руб./т в ПФО. 

Подробнее см. «Цементный бюллетень. 
Обзор российского рынка цемента в октябре 
2015 года» 

По материалам  
CMPRO 

Федеральная сетевая компания завершила 
основной этап реконструкции подстанции 
220 кВ «Электрон» в Калужской области, 
которая обеспечивает электроснабжение 
Калужского цементного завода.  
В соответствии с заключенным договором  
на технологическое присоединение 
предприятие получит 49,5 МВт 
электрической мощности, что позволит 
выпускать высококачественный цемент  
в объеме 3,5 млн тонн в год.  

В ходе реконструкции на подстанции 
установлен дополнительный 
автотрансформатор 220/110 кВ, который 
увеличивает мощность объекта на 125 МВА. 
Для подключения линий, питающих нового 
потребителя, смонтированы две ячейки  
в распределительном устройстве 110 кВ.  
Они оснащены новым коммутационным 

оборудованием, микропроцессорными 
устройствами релейной защиты  
и автоматики. Также на объекте установлена 
батарея статических конденсаторов. 

Подстанция 220 кВ «Электрон» построена  
в 1977 году. Проведенные на энергообъекте 
работы обеспечат необходимой мощностью 
не только Калужский цементный завод,  
но и позволят в будущем поддержать 
растущие потребности Калужской области  
в целом. 

По материалам  
RusCable.Ru 

ФСК ЕЭС обеспечила электроэнергией Калужский цементный завод 

В ноябре 2015 года объем отгрузок цемента железнодорожным транспортом  
на российский рынок уменьшился на 30,0% по сравнению с октябрем 2015 года 

По сообщению агентства Bloomberg 
компания индийского миллиардера  
Анила Амбани Reliance Infrastructure 
намеревается реализовать активы 
нескольких цементных заводов. Примерная 
стоимость — 50 млрд рупий, или $757 млн. 

По словам осведомленных источников 
информационного агентства, компания 
ведет диалог с производителями цемента,  
а также с частными фондами прямых 
инвестиций. Кроме того, в переговорах 
участвовали и американские компании 
Blackstone Group и Carlyle Group.  

Группа компаний индийского миллиардера 
проводит сделки по продаже своих активов  
в целях уменьшения объемов долга  

и расширения оборонного подразделения 
корпорации. В декабре  
Reliance Communications реализовала 
сотовые вышки в Мумбае. 

В планах у индийской компании завершить 
сделку к 31 декабря. На данный момент  
в списке семь претендентов на покупку. 
Общая мощность заводов составляет  
5,6 млн тонн в год. 

 

По материалам  
MT5. Forex Trading Portal 

Индийская компания Reliance Infrastructure продает ряд цементных заводов 
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Карачаево-Черкесская республика имеет хороший потенциал в части 
импортозамещения - глава региона 
Предприятия Карачаево-Черкесии 
сформировали широкий спектр 
производства в сфере промышленности  
и сельского хозяйства, способный стать 
эффективным решением задач в сфере 
импортозамещения, считает глава  
КЧР Рашид Темрезов. 

"В части импортозамещения у нас есть 
хороший потенциал. Проекты, направленные 
на снижение импортозависимости, 
реализуются крупными промышленными 
предприятиями", - сказал в интервью 
агентству "Интерфакс-Юг" Р.Темрезов. 

Так, по его словам, в частности,  
ЗАО "Кавказцемент" реализует 
перспективный инвестпроект общей 
стоимостью 10,9 млрд рублей. Проект 
предполагает строительство нового завода 
по производству цемента "сухим" способом, 
продукция которого за счет применения 
высокоэффективных технологий будет 
способна вытеснить импортные аналоги  
с российского рынка. 

 По материалам 
Интерфакс-Юг 

В Самарканде запустят новый цементный завод 

В поселке «Фархад» города Самарканда 
завершается строительство первого 
крупного цементного завода в регионе  
с производственной мощностью  
500 тысяч тонн в сутки. 

За счет китайской инвестиции в размере  
$3 млн. 345 тысяч, и собственных средств 
ООО «Фархад шифер» в размере 14,5 млрд. 
сумов, здесь устанавливаются 
автоматические линии и современные 
станки европейского производства. 

Как сообщил газете «Самаркандский 
вестник» руководитель ООО «Фархад шифер» 
Илёс Фаттоев, новое предприятие вступит  
в строй в первом квартале 2016 года.  
В настоящее время здесь идёт монтаж цехов 

и технического оборудования с участием 
китайских специалистов. 

С вводом в эксплуатацию предприятия будут 
созданы 300 новых рабочих мест. 

Ранее сообщалось, что в Узбекистане  
в настоящее время выпускается порядка  
8,8 миллионов тонн цемента, а к 2020 году 
этот показатель может превысить  
16 миллионов тонн. На рынке работают 
четыре основных игрока, 
сконцентрировавшие около 90% всего 
производимого цемента — 
«Ахангаранцемент», «Бекабадцемент», 
«Кызылкумцемент» и «Кувасайцемент». 

 По материалам 
Самаркандский вестник 

В Старом Осколе на промышленной площадке обнаружили  
214 тонн контрафактного цемента 
В Старом Осколе сотрудники отдела 
экономической безопасности  
и противодействия коррупции обнаружили 
на промышленной площадке цемент 
сомнительного качества. Всего нашли 
больше четырех тысяч мешков, 
подготовленных для продажи.  
На них изображен логотип известного 
производителя. 

Общая масса изъятого цемента составила  
214 тонн. Кроме того, обнаружено  
более 200 тыс. пустых мешков, 
подготовленных для фасовки очередной 
партии, - сообщили в пресс-службе  
УМВД России по Белгородской области. 

 По материалам 
Комсомольская правда 

Отмена «перекрестного субсидирования» энергетики в Якутии может 
привести к снижению цен 
В течение 2016 года в Якутии должно быть 
ликвидировано «перекрестное 
субсидирование» энергетики. На первом 
этапе ежегодные расходы в размере около  
6 млрд руб. на субсидирование дизельной 
генерации на севере возьмет на себя 
федеральный бюджет. В дальнейшем 
республика сможет сама нести это бремя  
за счет успешной реализации 
инвестпроектов в центральной и южной 
части Якутии, где есть доступ к единой 
энергосистеме и можно установить более 
дешевые тарифы. В свою очередь,  
для сокращения издержек энергетики 
намерены развивать альтернативные 
источники локальной генерации.  

Крупные потребители, для которых отмена 
перекрестного субсидирования снизит 
тарифы, уже заявляют, что готовы 
пересмотреть цены на свою продукцию. 
Главный энергетик крупного производителя 
стройматериалов ОАО «Якутцемент»  
Андрей Наумов сообщил „Ъ“, что в компании 
порядка 20-25% затрат приходится  
на электроэнергию. В случае планируемого 
снижения ее стоимости на 30%, цены  
на цемент снизятся на 5-10% «со всеми 
вытекающими последствиями  
для строительства». 

 По материалам 
Комерсантъ 

Цементная промышленность: условия восстановления.  
Падение спроса на недвижимость  
и стагнация экономики отражаются  
на промышленности строительных 
материалов. Впервые за пять лет 
производство цемента сократилось - почти 
на 10% с января по сентябрь. Последний  
раз показатели упали в 2009 году, когда 
рынок цемента за год сократился  
на четверть. Каковы перспективы 2016 года? 

РБК. Авторская программа «Демидович. 
Реальная экономика» с участием 
управляющего партнера CMPRO Гузя В.А. 
«Цементная промышленность: условия 
восстановления». (Выпуск за 22 декабря). 

 По материалам РБК 

http://www.cmpro.ru/
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Производство товарного бетона 2014-2015 гг, тыс. м3 

Январь-ноябрь 

По материалам CMPRO 

Доля федеральных округов в производстве товарного бетона в январе-октябре 2015 года, % 

ЦФО 36,1% 

ПФО 15,2% 

ЮФО 12,6% 

СЗФО 12,5% 

СФО 10,7% 

УФО 5,4% 

ДВФО 4,8% 

СКФО 2,8% 

23,5 
млн м3 

28 236 

23 537 (-17%) 

2014

2015

По оценкам СМПРО на основании данных 
Федеральной службы государственной 
статистики, официальных публикаций  
и экспертных оценок СМПРО производство 
товарного бетона в РФ за 11 месяцев  
2015 года сократилось на 16% по отношению 
к аналогичному периоду 2014 года  
и составило ~ 23,5 млн м3.  Объем 
производства сухих строительных растворов 
в РФ в январе-ноябре увеличился  
на 12%  до 4,31 млн т.  

При этом производство товарного бетона  
в Московском регионе в январе-ноябре 
2015 года сократилось на 25%  

по отношению к аналогичному периоду  
2014 года и составило 4,7 млн м3. При этом 
производство в г. Москва сократилось  
на 32%, а в Московской области на 22%.  

Объем производства сухих строительных 
растворов в Московском регионе  
в январе-ноябре текущего года существенно 
вырос и составил 717 тыс м3. 

По материалам CMPRO 

Производство товарного бетона в РФ за 11 месяцев 2015 года сократилось 
на 17% по отношению к аналогичному периоду 2014 года 

http://www.cmpro.ru/
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С января по октябрь 2015 года заводы  
ООО «Сибирский бетон» (дочернее общество 
ОАО «ХК «Сибцем») произвели  
245 тыс. кубических метров товарного 
бетона и раствора. По сравнению  
с аналогичным показателем прошлого года 
объемы выпускаемой продукции снизились 
на 19%. 

Лидером по производству бетона стало 
Новосибирское подразделение, 
реализовавшее с начала года около  
137 тыс. кубических метров товарного 
бетона и раствора. Красноярское  
и Кемеровское подразделения за 10 месяцев 
выпустили 47 тыс. и 43 тыс. кубических 
метров продукции соответственно. Кроме 
того, в текущем году «Сиббетон» активно 
поставлял продукцию на строительную 
площадку Богучанского алюминиевого 
завода — подразделением компании, 
расположенным в поселке Таежный, 
изготовлено 18,5 тыс. кубических метров 
растворобетонной смеси. 

Сегодня бетон более востребован в сегменте 
жилищного и коммерческого строительства. 
В текущем году ООО «Сибирский бетон» 
принимает участие в таких масштабных 
проектах, как возведение ледового дворца 
«Платинум Арена» к Универсиаде-2019,  
а также гостиниц международного уровня 
«Ибис» и «Новотель» в Красноярске, 
всесезонного аквапарка в Новосибирске, 
торгового комплекса «Леруа Мерлен» и двух 
гипермаркетов «Лента» в Кемерово. 

Продукция компании используется  
и для строительства современных жилых 
комплексов — красноярского  
ЖК «Белые росы» на берегу Енисея,  
ЖК «Березовая роща» и «Крылья»  
в Кемерово, ЖК «Новомарусино», 
микрорайона «Европейский берег», 
«Квартала на Декабристов», ЖК «Панорама» 
в Новосибирске.  

«Объемы производства бетона полностью 
зависят от состояния строительной отрасли. 
В нестабильной экономической ситуации 
темпы строительства в Сибирском 
федеральном округе замедляются, 
соответственно снижается спрос на нашу 
продукцию. До конца текущего года 
„Сибирский бетон“ планирует реализовать 
еще 32 тыс. кубических метров 
растворобетонной смеси, однако этого 
недостаточно, чтобы достичь показателей 
2014-го, — отмечает управляющий директор 
ООО „Сибирский бетон“ Александр 
Александров. — В 2016 году спад  
в строительной отрасли продолжится.  
В этих условиях приоритетная задача 
„Сибирского бетона“ — удержать объемы 
производства на уровне 2015-го. Сохранить 
позиции на рынке нам поможет стабильно 
высокое качество выпускаемой продукции, 
которая ценится строителями разных 
регионов». 

По материалам 
НИА Кузбасс 

ООО «Сибирский бетон» подвело предварительные итоги строительного 
сезона-2015 и обозначило планы на следующий год 

http://www.cmpro.ru/
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20,2 
млн м3 

Московский регион 13,0% 

Прочие  87,0% 

По материалам CMPRO 

Доля Московского региона в общем объеме производства ЖБИ  
в январе-ноябре 2015 года, % 

Январь-ноябрь: 

24 639 

20 217 (-18%) 

2014

2015

Объем производства железобетонных изделий и конструкций в РФ  
в январе-ноябре2015 года сократился на 18,0% 
Объем производства железобетонных 
изделий и конструкций в РФ в январе-
ноябре 2015 года сократился на 18,0%  
по отношению к аналогичному периоду 
2014 года и составил 20,2 млн. м3.  
По отношению к октябрю текущего года 
производство в ноябре уменьшилось  
на 13,9%. Падение коснулось всех видов 
ЖБИ,  максимальное сокращение 
наблюдалось в таких сегментах как: 

конструкции фундаментов сборные 
железобетонные (-27,1%) и элементы 
конструктивные и архитектурно-
строительные (-31,1%). 

 

По материалам CMPRO 

Омский завод «ЖБИ № 7» будет работать на Иранском цементе?  

Омск посетила бизнес-делегация  
из провинции Кохгилуйе и Бойерахмед 
Исламской Республики Иран, 
представители которой провели деловые 
переговоры с омскими 
предпринимателями, в том числе  
с руководителями строительных компаний. 
Как стало известно, достигнуты 
предварительные договоренности  
о поставке на омский завод ЖБИ № 7 
цемента из Ирана и о строительстве  

в иранской провинции Бойрахмед завода  
по изготовлению железобетонных изделий 
с помощью омской компании ЗКД 
«Стройбетон». ООО «СПК «Сибцентрострой» 
планирует наладить поставки из Ирана 
древесины ценных пород. Сейчас стороны 
готовят коммерческие предложения,  
по итогам которых могут быть заключены 
контракты. 

По материалам  
газета Вечерний Омск 

http://www.cmpro.ru/
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Спад производства на предприятиях ЖБИ в этом году может составить 
более 20% 
Ситуацию в отрасли многие называют 
критической. Спад производства  
на предприятиях ЖБИ в этом году может 
составить более 20%.  

В апреле этого года была введена 
процедура конкурсного производства  
на «Кировском домостроительном 
комбинате», который занимается выпуском 
железобетонных изделий в Коминтерне. 
Инициатором банкротства стало само 
предприятие. Общая сумма его долгов 
перед кредиторами составляет  
76,6 млн рублей. С января 2012 года завод 
не имел средств для ведения 
хозяйственной деятельности и являлся 
неплатежеспособным. Конкурсное 
производство на нем открыто сроком  
на 6 месяцев. Недавно в Санкт-Петербурге 
обанкротился крупнейший производитель 
железобетона - компания «211-КЖБИ».  
В Республике Татарстан суд признал 
несостоятельным «Завод железобетонных 
изделий». 

Руководители предприятий ЖБИ винят  
в своих бедах усиление административной 
нагрузки. Так с 1 июля вступили в силу 

нормы о предельно допустимой массе 
транспортных средств. А бетоновозы, 
самосвалы и прочая техника, которую 
используют предприятия ЖБИ, 
автоматически попадают под штрафы.  
В итоге заводы вынуждены сокращать 
объемы производства. 

Многие предприятия уже окружены 
постами круглосуточного дежурства 
экипажей ГИБДД, неустанно «борющихся»  
с перегрузом на дорогах. Не четко 
определены процедуры контрольных 
действий сотрудников ГИБДД. Отсутствие 
механизмов, гарантирующих возможность 
предприятиям объективно оспорить 
действия контролирующих органов 
приводит к тому, что из органов контроля 
они превращаются в карательные органы. 

Производственники также отмечают,  
что сейчас в стране не внедряются новые 
технологии строительства дорог, которые 
могли бы не только улучшить их состояние, 
но и увеличить потребность в цементе, 
бетоне и нерудных материалах. 

По  материалам 
navigator-kirov.ru 

Банк Москвы подал иск в суд с требованием признать банкротство  
ООО «162КЖИ» 
Банк Москвы обратился в воронежский 
арбитражный суд с иском о признании  
ОАО Комбинат железобетонных изделий 
банкротом. СМИ не удалось установить 
детали иска, но известно, что еще суд  
не принял дело к рассмотрению. Андрей 
Куцеев, возглавляющий правление 
комбината, пока никак не комментирует 
ситуацию. Но представители предприятия 
опровергли информацию о кредитной 
задолженности перед Банком Москвы.  
Есть определенные проблемы  
с поручительством при смене 
собственников, может именно к этому делу 
и относится иск, сообщили в комбинате. 
Представители Банка Москвы тоже 
отказались от комментариев. Напомним, 
вокруг Комбината железобетонных 
изделий эпопея длится уже не первый 
месяц. Ранее поступала информация  
о массовом увольнении сотрудников  
с предприятия. Также были данные о том, 
что помимо сокращения штата, 
руководство комбината стало задерживать 
выплату заработной платы. 
В Воронежской области комбинат 
занимается производством бетонных 

изделий, а также материалов из гипса  
и цемента. Предприятие контролируется 
структурами Андрея Муравина,  
Сергея Худякова. В прошлом году выручка 
составила 174,9 миллиона рублей, объем 
чистого убытка превысил 43 миллиона 
рублей, уточняет ИА «Инфоповод». 

По  материалам 
банковского портала Воронежа 

Тагильский завод ЖБИ могут признать банкротом 
В Арбитражный суд Свердловской области 
поступил иск о банкротстве 
нижнетагильского Завода железобетонных 
изделий № 1 (ООО «ЗЖБИ»). Об этом 
говорится в материалах суда. 

Заявителем по делу выступает  
ООО «Уральская металлургическая 
компания». Сумма долга пока неизвестна. 

Отметим, что Завод железобетонных 
изделий № 1 является старейшим 
предприятием стройиндустрии в Нижнем 
Тагиле. Оно было основано в 1935 году  
для строительства железорудной базы 
Урала. 

По  материалам 
УралБизнесКонсалтинг 

Сбербанк намерен банкротить производителя ЖБИ ООО «ОтКом» 
В арбитражный суд Петербурга  
и Ленобласти направлен иск о банкротстве 
ООО «ОтКом». Истцом является Сбербанк. 
Причины  иска не сообщаются,  
но предположительно связаны  
с невыполнением ответчиком предыдущего 
судебного решения по выплате кредита. 
Дата рассмотрения иска о банкротстве пока 
не определена. 

«ОтКом» - завод железобетонных изделий. 
Сотрудничает с крупными городскими 
предприятиями и федеральными 
компаниями. Материалы «ОтКом» 
использовались при строительстве  ЗСД, 
Охтинского коллектора, аэродрома  
на Новой Земле.  

По материалам  
АСН Инфо 

http://www.cmpro.ru/
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Шадринский завод ЖБИ и металлоконструкций могут  
признать банкротом 
Управление Федеральной налоговой 
службы по Курганской области подало  
в арбитражный суд региона иск  
о признании банкротом 
 ЗАО «Шадринский завод железобетонных 
изделий и металлоконструкций»  
(ЗАО “Шадринский завод ЖБИМ”)  
и утверждении на предприятии 
арбитражного управляющего. Заявление 
было подано в понедельник. Информация  
о сумме долга завода пока не опубликована. 

Весной этого года Шадринский завод ЖБИ 
и металлоконструкций работал в режиме 
неполного рабочего времени. В марте 
сообщалось, что неполная рабочая неделя 
коснулась 149 из 176 человек.  

Однако отмечалось, что завод ждет 
крупный заказ, после получения которого 
он вернется к обычному режиму работы.  
В Курганской области совместно  
с правительством региона ЦЗН проводит 
комиссии. Генеральный директор  
ЗАО «Шадринский завод железобетонных 
изделий и металлоконструций»  
Владимир Куницын заслушивался на 
заседаниях комиссии в третий раз. 
Руководитель сообщил, что договор  
на поставку продукции был подписан лишь 
в августе 2015 года. В соответствии  
с данным договором до 1 января 2016 года 

должны поступить денежные средства  
в размере 30 млн. руб. При их поступлении 
задолженность по заработной плате будет 
погашена в полном объеме. 

ЗАО «Шадринский завод ЖБИ  
и металлоконструкций» существует как 
самостоятельное предприятие с 31 января 
2008 года, сообщается на его официальном 
сайте. При этом история предприятия ведет 
отсчет с 1964 года, когда был организован 
Шадринский Стройкомбинат треста 
«Уралэлеваторспецстрой». В дальнейшем 
менялась организация и структура 
предприятия: «Шадринский завод ЖБИ-1», 
объединение «РосЭлеваторСпецСтрой», 
государственный кооператив «Монолит-2», 
ОАО «Шадринский завод ЖБИ-1».    
Сейчас завод входит в состав 
международной группы компаний ГИС.  
Основной вид деятельности предприятия – 
производство и реализация строительных 
материалов. По информации СПАРК, 
директором предприятия сейчас является 
Владимир Куницын.   В настоящее время  
в Шадринске процедуры банкротства идут 
на заводе металлоконструкций (ШЗМК), 
заводе тяжелого машиностроения (ШЗТМ) 
и телефонном заводе.  

По  материалам 
Znak.com, ИА REGNUM 
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4.1. КИРПИЧ. НОВОСТИ ОТРАСЛИ 

За 11 месяцев 2015 года производство строительного кирпича  
сократилось на 10% 
Цены производителей  стеновых материалов 
не показывают положительную динамику 
несмотря на ожидания высоких 
инфляционных показателей в будущем.  
Производство кирпича за 11 мес. 2015 года 
сократилось на 10% по сравнению  
с аналогичным периодом 2014 года  
до ~9,7 млрд. усл. кирп., отгрузки 
уменьшились на 14%. Самым 
оптимистичным регионом является 

Краснодарский край , нарастивший объемы 
производства за 11  месяцев 2015 года  
на 85 млн усл. кирп. (16,8%) по сравнению  
с аналогичным периодом 2014 года.  
В октябре 2015 года средняя цена 
приобретения керамического кирпича 
увеличилась на 1,3%, средняя цена 
приобретения силикатного кирпича 
увеличилась на 1,2%.  

Производство строительного кирпича, 2014-2015 гг млн усл. кирп. 

9 766 
млн усл. 

кирп.  

Керамический 68,5% 

Силикатный 30,1% 

Прочий        1,3% 

Структура производства  строительного кирпича 2014-2015 гг, млн усл. кирп. 

Январь-ноябрь: 

По материалам CMPRO 

10 343 
10 823 

9 766 
(+4,9%) 
(-8,7%) 

2013
2014
2015

Объемы производства строительного кирпича в Воронежской области за период  
январь-сентябрь 2015 года сократились на 28 млн усл кирп (16%) по сравнению с аналогичным 
периодом 2014 года. Особенно сильный спад производства зафиксирован на предприятии  
ЗАО “ВКСМ”- 20 млн усл кирп (20%). 

Сокращение  объемов производства строительного кирпича в Воронежской 
области 
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В Ерейментауском районе Акмолинской 
области Республики Казахстан запустили 
кирпичный завод мощностью 50 млн штук  
в год. Данный проект по мощности является 
вторым крупным заводом в Акмолинской 
области. Предприятие является 
безотходным: производство забутовочного 
кирпича изготавливается из сырья отвала 
добычи угольного резерва. Планируемое 
производство кирпича в 2015 году 

составляет 3,7 млн штук. В следующем году 
завод планирует выпустить 24 млн штук 
кирпича, а в 2017-м завод произведёт 
порядка 35 млн штук кирпича. Открытие 
данного производства позволит 
трудоустроить 200 человек, на данный 
момент создано 50 рабочих мест. 

По материалам 
пресс-службы правительства  

В Акмолинской области Республики Казахстан запустили кирпичный завод 

Компания "Поревит" первой среди 
производственных предприятий региона 
получила сертификат экологической 
безопасности газобетонных и силикатных 
изделий по собственной инициативе. 

В 2016 году эти стандарты будут 
применяться при оценке экологических 
характеристик строительных материалов  
в обязательном порядке. 

Газобетонные и силикатные изделия марки 
"Поревит" теперь будут отмечены знаком 
"Экоматериал", который гарантирует 
безопасность строительных материалов  
для здоровья человека и окружающей 
среды.   

В сентябре на "Заводе стеновых материалов 
"Поревит" в Ялуторовске провела работу 
аудиторская комиссия в рамках проекта 
GREEN BOOK, реализуемого  
ГК "ЭкоСтандарт". По результатам аудита, 
которые готовились в течение 30 дней, 
предприятие получило возможность 
использовать экологическую маркировку 
EcoMaterial, гарантирующую безопасность 
производимой продукции для человека  
и окружающей среды. 

С помощью маркировки EcoMaterial 
потребитель получает достоверную, 

проверенную независимым экспертом 
информацию об экологических аспектах 
покупаемой продукции, безопасности  
для здоровья человека и снижении вредных 
воздействий на окружающую среду.  
В рамках проверки на соответствие 
стандарту проводятся лабораторные 
исследования продукции, аудит 
производства с рекогносцировочной оценкой 
предприятия, анализ природоохранной 
документации предприятия. 

Стандарт содержит обязательные 
требования, невыполнение которых влечет 
отказ в выдаче сертификата,  
и дополнительные пункты, при выполнении 
которых сертифицированный материал 
получает баллы. Сертификат ГК 
"ЭкоСтандарт" имеет юридическую силу  
в суде. 

Среди крупных производителей 
газобетонных блоков и силикатных изделий 
в России компания "Поревит"  
по экобезопасности продукции занимает  
II место. В 2016 году компания готова 
устранить это упущение и получить 
экосертификат более высокого статуса. 

По материалам 
пресс-службы компании «Поревит» 

Ялуторовская компания "Поревит" Тюменской области получила сертификат 
EcoMaterial 

Об этом заявили администрация.  
Завод нужен, чтоб сократить стоимость 
квадратного метра, сделав жилье более 
недорогим, сообщает администрация 
города.Эта мера направлена на повышение 
доступности жилья для вологжан. Для этого 
же реализуется комплексный подход. 
Строительство теперь ведется не точечно,  
а целыми микрорайонами. Уже на стадии 
проекта учитывается вся инфраструктура, 

строители приходят на площадку с готовым 
проектом. К 2035 году Вологда по Стратегии 
строительной индустрии должна 
увеличиться в полтора раза. Сейчас 
расширение города пойдет в основном  
в южном направлении. 

По материалам 
администрации г. Вологды 

В Вологде планируют строить кирпичный завод 

http://www.cmpro.ru/


ЕЖЕМЕСЯЧНЫЙ МОНИТОРИНГ СОБЫТИЙ РЫНКА ПСМ – декабрь 2015  34 www.cmpro.ru 

CM PRO 
5. НЕРУДНЫЕ МАТЕРИАЛЫ 
НОВОСТИ ОТРАСЛИ 

В Арбитражный суд Свердловской области 
поступил иск от ООО «ТранСибУрал»  
на «Камнедробильный завод» с требованием 
признать последний банкротом. 

Сумма исковых требований не уточняется. 

Из сообщения следует, что в октябре 
текущего года между истцом и ответчиком 
было заключено мировое соглашение.  
В связи с этим производство по делу о 
взыскании с ООО «Камнедробильный завод» 
508 тыс рублей. задолженности по договору 
займа в пользу ООО «ТрансСибУрал» было 
прекращено. 

Напомним, ООО «Камнедробильный завод» 
зарегистрировано в 2012 году, входит  

в Уральскую горно-добывающую компанию. 
Завод занимается переработкой горной 
массы на щебень различной фракции. 

По материалам 
Неруд-Инфо 
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Прочие 

353 
млн м3 

53% 

40% 

7% 

0

5

10

15

20

25

30

35

40

45

50

Янв Фев Мар Апр Май Июн Июл Авг Сен Окт Ноя Дек 

Производство нерудных строительных материалов  
в РФ в январе-ноябре 2015 года сократилось на 7% 
В связи с постановлением о лицензировании 
импортного щебня, введенном 14 августа 
2015 года правительством РФ, с 15 августа 
2015 г. прекратились поставки щебня  
из Украины. Однако резко увеличился 
импорт отсева из Украины (+50% к 2014 г.)  
В целом в январе-ноябре 2015 года импорт 
нерудных строительных материалов  
в РФ снизился на 47% к соответствующему 
периоду 2014 года до 9,4 млн м3. 
Потребление нерудных строительных 
материалов в январе-ноябре 2015 года 
сократилось на 10% к соответствующему 
периоду 2014 года до 362 млн м3. Этому 
также способствовало сокращение 
производства нерудных материалов на 8%. 

В ноябре 2015 года наблюдается снижение 
темпов рота экспорта нерудных 
строительных материалов. Объем экспорта  

в ноябре 2015 года приблизился к уровню 
октября 2014 года и составил 15 тыс. куб. м. 
Однако в целом за период январь – ноябрь 
2015 года экспорт нерудных строительных 
материалов значительно увеличился - в 5 раз 
к соответствующему периоду 2014 года  
до 315 тыс. м3 

В январе-ноябре 2015 года снижение 
потребления нерудных строительных 
материалов наблюдается во всех 
федеральных округах РФ. С начала года 
натуральном выражении потребление НСМ  
в РФ сократилось на 10% к январю-ноябрю 
2014 года и составило 362 млн м3. Доля 
импорта в потреблении НСМ остается  
на уровне 3%. 

Производство НСМ, млн м3 

Объем экспорта НСМ  
за 11месяцев 2015 
года увеличился в 

4 раз 

Структура производства  НСМ 2014-2015 гг, млн м3 

Январь-ноябрь: 

По материалам CMPRO 

412 

353 (-14,3%) 

2014

2015

Камнедробильный завод просят признать банкротом 

По материалам CMPRO 
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По материалам CMPRO 

В ноябре 2015 года выпуск строительной извести увеличился на 1,6%  
к показателям прошлого года 
В январе-ноябре 2015 года объем 
производства гашеной и негашеной извести 
увеличился на 0,6% к соответствующему 
периоду 2014 года до 2 324,8 тыс. тонн.  
В ноябре 2015 года выпуск этого 
строительного материала увеличился  
на 1,6% к показателям ноября прошлого года 

и составил 211,8 тыс. тонн.  
В части потребления строительной извести  
в отчетном периоде отмечается 
отрицательная динамика: -1,8% к уровню 
января-ноября 2014 года  
до 2 400,5 тыс. тонн.  

Объем импорта строительной извести из Беларуси  
в январе-октябре 2015 года сократился на 20% 
Объем импортной строительной извести ввозимой из Беларуси в январе-октябре 2015 года 
сократились на 20% к аналогичному периоду 2014 году до 46,1 тыс. тонн. Однако на фоне 
снижения общего объема импорта доля Беларуси в структуре внешних поставок строительной 
извести в РФ увеличилась с 39,1% в январе-октябре 2014 года до 43,5% в январе-октябре 2015 
года. 

Объем отгрузки негашеной извести в РФ по железной дороге  
в январе-октябре 2015 года увеличился на 4,6% 
Отгрузка негашеной извести железнодорожным транспортом на российский рынок (внутренние 
поставки и импорт) в январе-октябре 2015 года составила 862,1 тыс. т, что на 4,6 % выше 
соответствующего показателя в январе-октябре 2014 года. Наибольший рост потребления 
негашеной извести по жд за этот период продемонстрировал ПФО: +24,4 тыс. т; наибольшее 
сокращение – СЗФО: -9,9 тыс. т. 

Финская компания LHOIST по результатам 10 месяцев 2015 года нарастила 
объем импорта строительной извести в РФ на 22% 
Показатели импорта строительной извести ввозимой из Финляндии (компания LHOIST S. A.)  
в январе-октябре 2015 года выросли на 22% к соответствующему периоду прошлого года  
до 43,4 тыс. тонн. Соответствующие поставки составили 41,0% в структуре импорта  
в январе-октябре 2015 года.  
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Производство извести 2014-2015 гг, млн тонн 

Январь-ноябрь: 

2 311,7 
2 324,8 

(+9,5%) 

(+0,6%) 
2014
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Объем импорта 
извести 

за 11 месяцев 2015 
года 

снизился на 

28,4% 
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Стекольный завод «Актис», расположенный 
в Новочеркасске Ростовской области, 
завершил плановый ремонт 12-й линии  
и вышел на полную мощность. Благодаря 
этому, объем производства стеклотары  
в 2016-м году составит 1 миллиард  
100 миллионов единиц. 

«Мы сформировали портфель заказов  
на следующий год и это позволит  
нам полностью загрузить наши 
производственные мощности, — объяснил 
генеральный директор предприятия 
Владимир Базиян. — В начале текущего года 
мы ушли от сотрудничества с крупными 
транснациональными компаниями  
и сосредоточились на средних и мелких 
производителях, как на более лояльных, 
гибких и предсказуемых. И сейчас понимаем: 
сделали правильный выбор. Так что,  
в некотором смысле мы благодарны одной 
крупной пивоваренной компании, которая, 
не выполнив свои договоренности  
по объемам заказов, поставила нас на грань 
выживания. Пришлось искать новую 
стратегию, новых покупателей, 
диверсифицировать портфель. В итоге, наша 
компания стала только сильнее. Так же, 

положительно повлияли наметившийся 
дефицит на рынке бесцветной тары и новые 
рынки сбыта в Крыму». 

По словам Базияна, сегодня рынок 
стеклотары испытывает очень непростые 
времена: из-за нехватки оборотных  
и заемных средств заводы не могут 
своевременно осуществлять профилактику  
и модернизацию оборудования, некоторые 
уже приостанавили производство. 

Новочеркасский производитель заметил на 
рынке первые признаки дефицита. «Нашему 
предприятию помогли два фактора, — 
подчеркнул гендиректор «Актиса». —  
Во-первых созданное здесь производство 
достаточно новое, современное. Оно, пока 
что, не требует непомерно больших 
вложений. Во-вторых, навстречу пошел наш 
основной финансовый партнер —  
Банк «Зенит», который, несмотря на всю 
неоднозначную ситуацию в отрасли, 
убедился в перспективности нашей 
компании и открыл ей кредитную линию». 

По материалам 
Унипак.Ру 

Стекольный завод "Актис" вышел на полную мощность 

Салаватстекло, ведущий производитель 
листового стекла из Башкортостана, 
планирует взять кредит на 600 миллионов 
рублей, сообщает портал ОКНА МЕДИА. 

 Средства предприятию предоставит  
«Связь-банк». Салаватстекло получит кредит 
на сумму 600 миллионов рублей на три года 
под процент в размере 279 миллионов 
рублей. Таким образом, ко времени расчета 
по данному кредиту стекольное 
предприятие будет обязано выплатить банку 
879 миллионов рублей или 11,5% стоимости 
активов. 

 Сделка была одобрена советом директоров 
Салаватстекла 14 декабря текущего года.  
На тот момент активы предприятия 
оценивались в 7,62 миллиардов рублей. 
Поручителем по кредиту станет дочернее 
предприятие Салаватстекла - 

Саратовстройстекло, являющееся крупным 
производителем и поставщиком оконного 
стекла. 

 За девять месяцев 2015 года Салаватстекло 
получило чистую прибыль в размере  
535,33 миллионов рублей. За этот же период 
выручка предприятия составила  
4,2 миллиарда рублей, а кредиторская 
задолженность - 616,59 миллионов рублей. 

Салаватстекло специализируется  
на производстве листового стекла, изделий 
из него, а также строительных материалах. 
Предприятие входит в группу  
ООО «Компания РИА» предпринимателя 
Радика Султанова, которой принадлежит 
74,9% его уставного капитала. 

По материалам 
ОКНА МЕДИА 

Салаватстекло намерено привлечь кредит на 600 миллионов рублей 
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Ассоциация участников рынка 
светопрозрачных ограждающих конструкций 
«Национальный Оконный Союз» подписала 
соглашение о стратегическом партнерстве  
с Национальным исследовательским 
Московским государственным строительным 
университетом (НИУ МГСУ), сообщает портал 
ОКНА МЕДИА. 

 МГСУ является головным вузом  
РФ в области строительного образования. 
Московский государственный строительный 
университет возглавил учебно-методическое 
объединение вузов Российской Федерации 
(УМО) по образованию в области 
строительства, а также Международную 
Ассоциацию строительных высших учебных 
заведений (АСВ), в которую входит 142 вуза 
России. Кроме того, университет имеет 
международную аккредитацию 
объединенной экспертной комиссии 
Института инженеров-строителей (ICE)  
и Института инженеров-проектировщиков 
(IStRuctE) с регистрацией в Инженерном 
Совете (EC) Великобритании. 

 Научно-производственная деятельность 
университета ведется в более  
чем 30 научных лабораториях и центрах  
с участием свыше 1200 специалистов,  
из которых более 160 - доктора наук,  
600 - кандидаты наук, 400 - аспиранты. 

 Среди главных задач «Национального 
Оконного Союза» (НОкС) - актуализация 
нормативной базы для технического 

регулирования процессов производства  
и монтажа светопрозрачных конструкций, 
создание действенной системы контроля 
качества и оценки соответствия на всех 
этапах их производства и использования, 
совершенствование системы 
профессионального образования.  
В совокупности это позволит улучшить 
условия для ведения профессиональной 
деятельности оконных компаний  
в интересах потребителей и общества  
в целом. 

 Долговременное сотрудничество 
«Национального Оконного Союза»  
с НИУ МГСУ будет направлено на решение 
актуальных научных, научно-технических,  
а также кадровых проблем в сфере 
строительства, развитие науки и передовых 
технологий, в частности благодаря 
проведению совместных разработок  
и научных исследований. 

 Сторонами были определены основные 
направления совместной работы: 

 - доработка и усовершенствование Системы 
Контроля Качества СПК из ПВХ - стандарта 
Национального Оконного Союза; 

 - участие в разработке ГОСТ «Правила 
обследования СПК в натурных условиях»; 

- предоставление услуг испытательных 
лабораторий НИУ МСГУ участникам 
ассоциации; 

- привлечение авторитетных экспертов 
отрасли и научного сообщества  
для содействия в разработке планов НИОКР, 
законотворческой работе и подготовке 
новой концепции технического 
регулирования строительной отрасли  
в области светопрозрачных конструкций; 

- программа дополнительного образования 
на базе НИУ МГСУ; 

- программа прохождения производственной 
практики студентами МГСУ на предприятиях 
участников «Национального Оконного 
Союза» с возможностью последующего 
трудоустройства; 

- совместные работы по исследованию 
перспективных направлений развития  
в области СПК; 

- издание совместных учебно-методических 
и информационных материалов. 

 Планируется, что первые практические 
результаты партнерства будут обсуждаться 
на Общем Собрании НОкС, которое состоится 
10 февраля 2016 года. 

По материалам 
ОКНА МЕДИА 

Национальный Оконный Союз подписал соглашение о партнерстве с НИУ МГСУ 
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По прогнозам Paroc, по итогам 2015 года 
объем рынка строительной изоляции  
в России сократится на 15-20%. И этот 
нисходящий тренд, скорее всего, сохранится 
и в течение 2016 года. В последние годы рост 
рынка теплоизоляционных материалов 
происходил достаточно динамично,  
на 8 — 16% в год, чему способствовал 
высокий темп жилищного и коммерческого 
строительства в России. По состоянию  
на конец 2014 года примерно около 
половины рынка теплоизоляционных 
материалов в России приходилось  
на каменную вату (47%), примерно 29% —  
на стекловату, около 10% —  
на экструдированный пенополистирол, 
порядка 14% — на вспененный 
пенополистирол. По данным Paroc, по итогам 
2014 года объем рынка теплоизоляции 
увеличился на 7%, достигнув в совокупности 
55,5 млн кубометров. Однако в этом году 
этот рост значительно замедлился. 

 Как считает Евгений Абрин, директор  
по продажам строительной изоляции Paroc  
в России, к сокращению объемов рынка 
приводит замораживание строительных 
процессов — как в коммерческом 
строительстве, так и в возведении жилья. 
«Начиная с апреля, ситуация на рынке начала 
ухудшаться, и уже во втором полугодии  
мы увидели сокращение объемов примерно 
на 20%» — говорит Евгений Абрин. 

 По оценке топ-менеджера компании,  
в непростой экономической ситуации Paroc 
удалось удержать свои позиции на рынке – 
благодаря расширению клиентской базы  
и номенклатуры поставок, а также 
наращиванию бизнес-присутствия компании 
в регионах. 

По материалам  
Огнепортал 

На каменную минеральную вату приходится 47 % изоляции 

Компания Paroc  с успехом прошла первый 
надзорный сертификационный аудит  
на соответствие требованиям 
международным стандартам в области 
качества и экологической безопасности – 
 ISO 9001 и ISO 14001. 

ISO 14001 RU 2014Соответствующие 
международные сертификаты, которые 
охватывают все производственные процессы, 
российское подразделение ведущего 
европейского производителя изоляционных 
материалов Paroc Group получило  
в конце 2014 года. По регламенту действия 
сертификатов, предприятие  обязано 
проходить ежегодный аудит  
для подтверждения высоких оценок качества 
ISO 9001 RU 2014 

Надзорный сертификационный аудит  
для оценки степени внедрения  
и результативности интегрированной 

системы менеджмента (ИСМ) в начале 
ноября провели ведущие аудиторы 
компании Bureau Veritas Certification RUS.  
Профессиональные эксперты также 
проанализировали достижения 
обязательств, обозначенных в целях  
и политике компании, и дали оценку 
приверженности компании по поддержанию 
и совершенствованию ИСМ. 

Аудиторы дали высокую оценку  
и реализуемому на предприятии системному 
подходу к регистрации технических 
инцидентов технологического оборудования. 

По материалам  
пресс-центра Paroc 

Российский завод Paroc подтвердил международные сертификаты  
в области качества и экологической безопасности 

ТехноНИКОЛЬ расширяет свое присутствие 
на рынке теплоизоляционных материалов  
в Центральной Азии. В третьем квартале 
2015 года компания начала поставки 
базальтового утеплителя в Душанбе.  
Для ТехноНИКОЛЬ Таджикистан стал второй 
страной в Центрально-Азиатском регионе,  
в которую осуществляется регулярный 
экспорт негорючей изоляции. В текущем 
году один из крупнейших российских 
производителей увеличил объём продаж 
каменной ваты в Киргизии в 4 раза. 
Специалисты компании прогнозируют,  
что положительная динамика сохранится  
и в следующем году. По предварительным 
оценкам, объем экспорта в Киргизию  

в 2016 году может вырасти еще на 150%.  
На сегодняшний день материалы на основе 
каменной ваты ТехноНИКОЛЬ востребованы 
при реализации крупных жилищных 
проектов, в том числе таких статусных,  
как ЖК "Bereke Residence" в Бишкеке  
и ЖК "Версаль". Компания ТехноНИКОЛЬ 
планирует продолжить освоение рынка ТИМ 
в сегменте минеральной изоляции  
в Центральной Азии и до конца декабря 
начать сотрудничество с Узбекистаном. 

 

По материалам  
Инфолайн 

ТехноНИКОЛЬ наращивает экспорт каменной ваты в Центральную Азию 
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Негативные прогнозы участников 
строительного рынка сбылись: вслед  
за падением объемов нового строительства  
и инвестиционной активности девелоперов 
резкое снижение спроса почувствовали  
и производители строительных материалов. 
Впервые за пять лет производство цемента 
сократилось почти на 10%, а кирпича —  
на 8%. Тяжелее всего в новых условиях 
придется небольшим компаниям,  
для которых сокращение объема заказов 
равноценно уходу с рынка. 

По итогам девяти месяцев текущего года 
производители строительных материалов 
показали худший результат с 2010 года, 
говорится в исследовании Рейтингового 
агентства строительного комплекса (РАСК). 
По данным Росстата, производство цемента  
с января по сентябрь сократилось на 9,3%,  
до 49,2 млн тонн. Отрицательную динамику 
рынок продемонстрировал впервые за пять 
лет. Последний раз показатели упали  
в 2009 году, когда производство цемента  
за год сократилось на 25%, до 44 млн тонн.  
В СМПРО приводят свои расчеты: за девять 
месяцев 2015 года производство сократилось 
на 9,3%, до 48,9 млн тонн, при этом 
потребление упало на 11,6%,  
до 49,8 млн тонн. Объем импорта снизился 
на 40,8% (до 2,3 млн тонн), экспорта —  
на 1,2% (до 1,4 млн тонн), добавляют  
в компании. Негативную тенденцию 
подтверждают и сами производители.  
По итогам января--октября текущего года 
объем производства "ЕВРОЦЕМЕНТ груп" 
сократился на 23,2%, уточнили в компании. 
По словам представителя группы, главная 

причина падения — снижение объемов 
строительства и, соответственно, 
потребления строительных материалов  
на фоне нестабильности и снижения 
российской экономики. 

В РАСК резкое падение объема производства 
строительных материалов связывают  
с сокращением числа новых заказов на фоне 
снижения объемов строительства  
и замораживания текущих строек.  
По подсчетам Росстата, за девять месяцев 
общий объем выполненных строительных 
работ сократился на 10,7%, до 3,84 трлн руб. 
Управляющий партнер СМПРО  
Владимир Гузь называет ключевым 
негативным фактором для рынка 
сокращение инвестиций в основной капитал, 
которое за девять месяцев составило 9,9%.  
"В России достаточно примитивная 
экономика, все инвестиции в любом случае 
так или иначе связаны со строительными 
работами, для цементной отрасли это один 
из ключевых показателей",— объясняет он. 
По прогнозам господина Гузя, общее 
сокращение объема потребления в этом году 
будет сопоставимо с показателем первых 
трех кварталов — 11,2%. Эта цифра немного 
лучше прогноза, который производители 
делали в начале года, ожидая сокращения 
рынка на 15% (см. "Ъ" от 25 февраля). 

Производство цемента не единственный 
сегмент рынка стройматериалов, 
продемонстрировавший отрицательную 
динамику. По данным РАСК, объем 
производства кирпича сократился на 7%  
(до 16,5 млрд условных кирпичей), объем 

реализации — примерно на 50%.  
В СМПРО говорят о сокращении на 8%  
(до 8,1 млрд условных кирпичей). Объем 
импорта кирпича за девять месяцев упал  
на 46% по сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года, экспорт —  
на 17%, добавляют в РАСК. По прогнозам 
управляющего "ЛСР. Стеновые материалы" 
Сергея Бегоулева, падение рынка кирпича  
по итогам 2015 года составит 15-20%.  
"Но стоит учитывать, что, несмотря  
на сужение рынка, крупные игроки, 
успевшие модернизировать производство, 
все больше контролируют имеющийся спрос, 
а небольшие производители не справляются 
с проблемами и вынуждены покидать 
рынок",— объясняет он. По словам 
господина Бегоулева, объем производства  
на заводах ЛСР по итогам текущего года  
не снизится, и компания рассчитывает 
увеличить долю своего присутствия  
на рынке. В РАСК делают похожий прогноз. 
Подавляющая доля производителей —  
это небольшие предприятия, и спад объемов 
заказов может привести к уходу этих 
производителей с рынка, резюмируется  
в исследовании РАСК. 

По материалам  
Комерсантъ 

Негативные прогнозы участников строительного рынка сбылись 
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Единый справочник стройматериалов может появиться в России 

В России может появиться единая база 
данных по всем выпускаемым строительным 
материалам, изделиям и конструкциям, 
сообщил директор департамента 
градостроительной деятельности  
и архитектуры Министерства строительства 
и жилищно-коммунального хозяйства 
Российской Федерации Андрей Белюченко  
в ходе окружного совещания по вопросам 
развития промышленности строительных 
материалов Уральского федерального 
округа, которое состоялось 2 декабря  
в Екатеринбурге. 

Андрей Белюченко пояснил, что в настоящее 
время проектировщикам, строителям  
и заказчикам сложно ориентироваться  
во всем многообразии выпускаемых в России 
стройматериалов, изделий и конструкций, 
сведения о которых не систематизированы  
и не отличаются полнотой. Особенно 
компаниям не хватает информации  
о продукции средних и мелких 
производителей, расположенных вне 
региона нахождения этих компаний. 

«Есть насущная потребность в разработке 
информационного ресурса, назовем  
его условно «Справочник промышленности 
стройматериалов России», который смог  
бы систематизировать информацию  
о строительных материалах, изделиях  
и конструкциях, их производителях, годовых 
объемах и географии производства, 

применяемых технологиях, и в идеале - 
отпускной цене», - сказал директор 
департамента градостроительной 
деятельности и архитектуры. 

Он подчеркнул, что это очень непростая 
задача, учитывая огромное разнообразие 
продукции строительного назначения,  
а также большое количество предприятий 
отрасли, однако данная работа очень важна, 
поскольку создание справочника ПСМ 
позволит существенно сократить затраты  
на строительство и ремонт зданий  
и сооружений путем выбора оптимальных 
материалов, изделий, конструкций  
и оборудования. 

В рамках совещания Национальное 
объединение производителей строительных 
материалов, изделий и конструкций 
сообщило, что готово взяться за эту работу.  
В свою очередь Андрей Белюченко отметил, 
что Минстрой России со своей стороны 
окажет все возможное содействие 
разработке «Справочника ПСМ России». 

Совещание было организовано НОПСМ 
совместно с администрацией губернатора 
Свердловской области и при поддержке 
Полномочного представителя Президента 
Российской Федерации в УФО. 

По материалам  
Минстрой России 

http://www.cmpro.ru/
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Квадратный метр экономкласса  
на первичном рынке Москвы в ноябре 
подешевел на 1,4% — до 136,4 миллиона 
рублей. 

Лучше всего держится комфорт-класс, 
потерявший всего 0,3% – его цена составляет 
185,22 тысячи рублей за квадратный метр. 
Бизнес-класс "просел" несколько 
существеннее – на 2,1%, до 260 тысяч рублей 
за квадратный метр. Наконец, метр элитных 
новостроек подешевел сильнее всего —  
на 4,4%, до 739,76 тысячи рублей  
за квадратный метр. 

Цена квадратного метра на вторичном рынке 
снижается по всем сегментам практически 
одинаково. За ноябрь московский 
экономкласс, по данным компании, 
подешевел на 2,1% —до 142,413 тысячи 

рублей за 1 квадратный метр, комфорт-класс 
– на 2,2%, до 179,3 тысячи рублей, бизнес-
класс – на 2,5%, до 249,34 тысячи рублей, 
элитная недвижимость – на 2,6%,  
до 754,4 тысячи рублей. 

По материалам  
РИА Недвижимость 

Первичное жилье экономкласса в Москве в ноябре подешевело на 1,4% 

НОВОСТИ ОТРАСЛИ 

Совокупный кредитный портфель рублевых 
ипотечных кредитов в России за 10 месяцев 
2015 года вырос на 8% — до 3,665 триллиона 
рублей, следует из материалов на сайте 
Центробанка РФ. 

За отчетный период было выдано  
526,672 тысячи ипотечных кредитов  
на 869,945 миллиарда рублей против  
1,529 триллиона рублей за десять месяцев 
2014 года. Таким образом, спад в денежном 
выражении составил 43,1%. 

Просрочка по этим кредитам  
в январе-октябре выросла на 30% —  
до 37,642 миллиарда рублей, следует  
из данных регулятора. 

Средневзвешенная ставка по кредитам  
за отчетный период составила 13,58%,  

за октябрь — 12,89%, говорится  
в материалах ЦБ. 

Валютных ипотечных кредитов за десять 
месяцев было выдано 85 штук  
на 2,875 миллиарда рублей. Совокупный 
кредитный портфель по ним сократился  
с начала года на 10,5% —  
до 122,156 миллиарда рублей. Просрочка  
по ним выросла на 33,2% —  
до 22,84 миллиарда рублей. 
Средневзвешенная ставка по валютной 
ипотеке за отчетный период —  
9,86%, добавляется в них. 

По материалам  
РИА Недвижимость 

Портфель рублевой ипотеки в РФ за 10 месяцев вырос на 8% 

Министр транспорта и строительства 
Амурской области Андрей Тягло рассказал  
о проведённой в Москве работе. Так,  
по итогам встречи в Росавтодоре, было 
принято решение о выделении Приамурью 
дополнительных средств. По словам  
Андрея Тягло, в ближайшее время область 
получит 300 миллионов рублей. Эти деньги 
направят на строительство моста через 
Селемджу – 303-й километр трассы 
«Введеновка – Февральск – Экимчан». 
Вложений требует и длящаяся 
реконструкция автодороги между Зеей  
и Тыгдой.  

На трассе необходимо возвести два мостовых 
перехода – через реки Уркан и Подбиралиха. 

Мост через Селемджу планируется сдать  
в 2016 году. В настоящее время  
более 5 000 жителей населённых пунктов, 
расположенных на правом берегу реки, могут 
перебраться на другой берег только  
на пароме, а зимой – по ледовой переправе.  
Это не всегда обеспечивает непрерывное 
транспортное сообщение. Со сдачей  
в эксплуатацию моста попасть на соседний 
берег можно будет самостоятельно и в любое 
время года, сообщает правительство 
Амурской области. 

По материалам пресс-службы 
правительства Амурской области 

Москва выделит Амурской области 300 миллионов на строительство 
дорог и мостов 

Сбербанк несколько изменил подход  
к кредитованию застройщиков, увеличив 
требования к объему собственных средств, 
вкладываемых в проекты, рассказала РИА 
Новости начальник управления по работе  
с клиентами строительной отрасли  
и девелопмента Sberbank CIB Наталья 
Шемановская. 

"Сбербанк несколько изменил подход  
к финансированию застройщиков, а именно 
мы увеличили требования к объему 
собственных средств, вкладываемых  
в проекты. Если раньше это было 15%,  
то сейчас – 25%. Если раньше мы давали  
от 70% от бюджета строительства, то сейчас 

мы даем средства в районе 60%", — отметила 
Шемановская. 

По ее словам, безусловно, это стандартный 
подход ко всем, но при необходимости банк 
применяет индивидуальные схемы. "Сейчас  
в Sberbank CIB на рассмотрении порядка  
10 сделок с общим объемом 
рефинансирования более 70 миллиардов 
рублей. Сбербанк никак не останавливал 
финансирование девелоперов. Мы верим  
в рынок и готовы предоставлять кредиты", 
— добавила она. 

По материалам  
РИА Недвижимость 

Сбербанк ужесточил подход к кредитованию застройщиков 

http://www.cmpro.ru/
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Министр строительства и жилищно-
коммунального хозяйства Российской 
Федерации Михаил Мень подписал приказ  
о проведении конкурса на участие  
в подпрограмме «Стимулирование программ 
развития жилищного строительства 
субъектов Российской Федерации» 
федеральной целевой программы «Жилище». 
Также был подписан приказ об изменении 
порядка проведения отбора регионов  
для этой подпрограммы. 

«Изменения коснулись порядка 
перераспределения бюджетных средств 
между субъектами. Те регионы, чьи проекты 
жилищного строительства сдержат объекты 
из программы «Жилье для российской 
семьи», теперь получат приоритет», - 
прокомментировала заместитель Министра 
строительства и жилищно-коммунального 
хозяйства Российской Федерации Елена 
Сиэрра. 

Также в этом году конкурс на отбор  
по подпрограмме «Стимулирование 
программ развития жилищного 
строительства субъектов Российской 
Федерации» объявлен заранее -- в год, 
предшествующий году распределения 
бюджетных средств.  Это позволит регионам 

раньше приступить к реализации 
подпрограммы и добиться более высоких 
показателей ее эффективности. 

Напомним, что в рамках подпрограммы 
субсидии федерального бюджета могут быть 
использованы для строительства или 
реконструкции объектов социальной 
инфраструктуры при строительстве жилья 
эконом-класса. Также данные средства могут 
быть направлены на строительство или 
реконструкцию автомобильных дорог  
в новых микрорайонах массовой 
малоэтажной и многоквартирной застройки 
жильем эконом-класса. За счет указанных 
субсидий в том числе разрешено погашение 
процентов по кредитам, полученным  
для обеспечения инженерной 
инфраструктурой земельных участков под 
жилье эконом-класса или для реконструкции 
(строительства) новых энергоэффективных 
предприятий строительной индустрии. 

С оригиналами приказа и остальных 
документов можно ознакомиться на сайте 
ведомства в разделе «Реализация 
государственных программ» в подразделе 
«Жилище». 

По материалам 
Минстрой России 

Арбитражный суд Москвы по иску Банка 
Москвы, входящего в группу ВТБ, решил 
взыскать с крупной строительной компании 
АО "Строительное управление №155" более 
1,2 миллиарда рублей долга, следует  
из опубликованной резолютивной части 
решения суда. 

В судебном акте говорится, что "СУ-155"  
и товарищество на вере (коммандитное 
товарищество) "СУ-№155" и компания" 
обязаны солидарно выплатить Банку 
Москвы около 684 миллионов рублей 
задолженности по кредитному договору  
от 13 сентября 2007 года  
и более 547 миллионов рублей 
задолженности по кредитному договору  
от 24 октября 2006 года. 

Суд при этом оставил без рассмотрения 
требования банка к третьему соответчику – 
ЗАО "Группа компаний СУ-155", в котором 
введена процедура наблюдения. Решение 
суда первой инстанции, полностью 
удовлетворившего иск Банка Москвы,  
пока не вступило в законную силу, на него  
в течение месяца могут быть поданы 
апелляционные жалобы. 

ГК "СУ-155" работает в сфере строительства  
в РФ почти 60 лет. В состав группы входят 

более 80 промышленных и строительных 
предприятий стройиндустрии в 17 городах 
России. Строительные проекты компании 
находятся в 50 городах РФ, СНГ и Европы. 

В настоящее время компания находится  
в сложной финансовой ситуации и имеет 
просроченные обязательства перед 
дольщиками. Заявления о банкротстве  
"СУ-155" подали банк "Глобэкс", ВТБ, 
Сбербанк, Главгосстройнадзор Московской 
области, ряд компаний и физических лиц. 

Минстрой РФ создал рабочую группу  
по решению проблем "СУ-155". В ходе работы 
комиссии планируется выработать 
механизмы по выводу "СУ-155" из кризиса,  
в первую очередь, меры по недопущению 
появления новых обманутых дольщиков.  
Как сообщал ранее член этой группы, 
зампред комитета по безопасности  
и противодействию коррупции Госдумы  
РФ Александр Хинштейн, основным 
санатором ГК "СУ-155" может стать банк 
"Российский капитал". 

По материалам  
РИА Недвижимость 

НОВОСТИ ОТРАСЛИ 

Минстрой России изменил порядок отбора участников 
подпрограммы ФЦП «Жилище» 

Арбитраж обязал "СУ-155" выплатить Банку Москвы 1,2 млрд руб 

Турецкие компании смогут завершить 
строительство своих объектов в РФ, сообщил 
журналистам министр строительства и ЖКХ 
Михаил Мень. 

"У нас есть только предложения, которые  
мы внесли в правительство. Дорабатывать 

все (турецкие компании — прим. ред.) будут, 
стул не станут не из под кого выдергивать. 
Дальше будет определен перечень 
стратегических объектов, где будет 
необходимо участие специалистов  
из Турции", — сказал Мень. 

Глава РФ подписал указ о мерах  
по обеспечению нацбезопасности  
и о специальных экономических мерах  
в отношении Турции. 

По материалам  
РИА Недвижимость 

Турецкие компании смогут завершить строительство своих объектов в РФ - Мень 
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Свердловская область досрочно выполнила 
годовой план по строительству жилья.  
За 2015 год было введено в эксплуатацию 
более 2,18 млн кв. м жилья, сообщили  
в пресс-службе регионального министерства 
строительства. 

"В начале года губернатор Свердловской 
области Евгений Куйвашев поставил задачу 
сдать в конце года не менее 2,1 млн кв. м 
(жилья). С января по ноябрь в регионе было 
построено 2,18 млн, что на 20% выше 
аналогичного показателя прошлого года", - 
пояснили в пресс-службе. 

По данным областного Минстроя, почти 
половина жилья - около миллиона 
квадратных метров - введена в 
Екатеринбурге, остальная часть - в других 
городах региона. "До конца года будет сдано 

в эксплуатацию еще 150-200 тысяч кв. м", - 
уточнили в областном министерстве 
строительства. 

Сейчас власти региона строят планы  
на ближайшие три года. Без учета 
Екатеринбурга (городская администрация 
пока не предоставила данные) планируется 
вводить 1,23 млн, 1,33 млн и 1,45 млн кв. м 
жилья в 2016, 2017 и 2018 годах 
соответственно. "В перспективе планируется 
выйти к показателю 2,6 млн кв. м жилья", - 
сказали в пресс-службе. 

"Стоит также отметить, что до 95% 
стройматериалов производятся  
на территории региона", - добавили там. 

По материалам 
ТАСС 

Свердловская область досрочно выполнила годовой план по вводу жилья 

Турецкие компании смогут завершить 
строительство своих объектов в РФ, сообщил 
журналистам министр строительства  
и ЖКХ Михаил Мень. 

"У нас есть только предложения, которые  
мы внесли в правительство. Дорабатывать 
все (турецкие компании) будут, стул не 
станут не из под кого выдергивать. Дальше 
будет определен перечень стратегических 
объектов, где будет необходимо участие 
специалистов из Турции", — сказал Мень. 

Глава РФ подписал указ о мерах  
по обеспечению нацбезопасности  
и о специальных экономических мерах  
в отношении Турции. 

По материалам  
РИА Недвижимость 

Турецкие компании смогут завершить  
строительство своих объектов в РФ - Мень 
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Основной объем нарушений  
весо-габаритного режима на автомобильных 
дорогах приходится на перевозчиков 
сыпучих стройматериалов, сообщил 
"Интерфаксу" начальник отдела контроля 
международных автоперевозок  
Северо-Западного межрегионального 
управления государственного надзора 
Ространснадзора Дмитрий Севастьянов. 

"Нарушителей из числа автотранспорта, 
перевозящего опасные грузы, в разы меньше 
по сравнению с перевозчиками 
стройматериалов. В частности, в период  
с 24 июля 2015 года по настоящее время  
в Ленинградской области Ространснадзором 
было выявлено около 300 автотранспортных 
средств с нарушениями весо-габаритных 
параметров. Из них всего пять нарушений 
весового режима у перевозчиков опасных 
грузов (сжиженные газы, нефтепродукты, 
легковоспламеняющиеся твердые вещества, 
ядовитые вещества - ИФ)", - сказал 
Д.Севастьянов.  

Он также отметил, что во время акции  
"На дорогу - без перегруза!", 
продолжавшейся с 28 сентября по 4 октября 
текущего года на российских автодорогах, 
контролирующие органы фиксировали 
минимум нарушений, поскольку многие 
перевозчики не выходили в рейсы, опасаясь 
масштабных проверок. "У тех, кто ездил,  
был минимум нарушений", - пояснил 
Д.Севастьянов.  

По информации пресс-службы комитета  
по благоустройству Петербурга в рамках 
акции "На дорогу - без перегруза!" в городе  
в круглосуточном режиме работали два 
стационарных и три передвижных пункта 

весового контроля, определявших нагрузку 
на оси, массу, габариты и другие 
характеристики транспортных средств.  
По статистике, приводимой комитетом  
по благоустройству, более четверти дорог 
эксплуатируются с превышением расчетной 
интенсивности движения и нагрузки.  
Это приводит к ускорению разрушения 
асфальтового покрытия и требует 
постоянного ремонта и обслуживания. 

Со своей стороны, в пресс-службе  
ФКУ "Севзапуправтодор" "Интерфаксу" 
сообщили, что действующими правилами 
перевозки грузов автотранспортом 
предусмотрена выдача разрешений  
для транспортных средств, у которых 
превышены предельно допустимые 
габариты и/или масса (с грузом  
или без него), установленные 
правительством РФ.  

При этом на так называемые делимые грузы 
(песок, щебень, цемент, асфальт, и т.д.)  
с превышением предельно допустимых масс 
разрешения выдавать запрещено.  

Разрешения на движение тяжеловесных 
автомобилей выдаются только после оплаты 
возмещения вреда, причиняемого 
автодорогам, согласно выписанному счету  
и после согласования маршрута всеми 
владельцами дорог.  

В "Севзапуправтодоре" уточнили,  
что за разрешениями чаще всего обращаются 
для перевозки спецтехники и оборудования  
с массами до 25 тонн. 

По материалам  
Интерфакс Россия 

Перевозчики стройматериалов чаще всего нарушают весо-габаритный режим 
на автодорогах  

Режим свободного порта после Владивостока 
будет распространен на Камчатский  
и Хабаровский края, а также на Сахалинскую 
область. Об этом сегодня сообщил 
журналистам вице-премьер правительства 
РФ, полпред президента в ДФО Юрий 
Трутнев. 

"В ближайшее время мы будем проводить 
второе заседание совета свободного порта 
Владивосток. Потом мы будем стараться 
запускать Камчатку, Сахалин, Хабаровск.  
С учетом уже имеющегося во Владивостоке 
опыта постараемся сделать это быстрее  
и эффективнее", - сказал он. 

Заседание совета состоится уже на этой 
неделе. Закон о свободном порте в первом 
чтении будет рассмотрен Госдумой РФ также 
на этой неделе. "Мы надеемся, что в течение 
1-1,5 месяцев этот закон будет принят, после 
этого мы распространим режим свободного 
порта", - сказал Трутнев. 

До этого времени планируется отработать 
модель управления свободным портом 

Владивосток. "Сейчас мы заняты тем, что 
отрабатываем модель управления, потому 
что свободный порт - это не только закон. 
Портом надо управлять, сделать так, чтобы 
он был привлекательным. Мы отработаем 
эту модель во Владивостоке", - пояснил 
полпред. 

Правительство Камчатского края  
уже направило в правительство РФ заявку  
на распространение режима свободного 
порта на территорию порта  
Петропавловск- Камчатский. Это поможет 
включить главный порт Камчатки  
в Северный морской путь, а также 
необходимо для создания в регионе 
территории опережающего развития 
"Камчатка". 

По материалам  
ТАСС 

Режим свободного порта после Владивостока распространят на Камчатку, 
Сахалин и Хабаровск 
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В среднем в 2016 году Минэкономразвития 
по-прежнему ожидает цену на нефть  
в $50 за баррель. 

Реализация консервативного прогноза  
с ценой нефти в $40 за баррель  
не представляет угрозы для 
макроэкономической стабильности в стране, 
заявил журналистам министр 
экономического развития Алексей Улюкаев. 

"Период волатильности (цен на нефть - ИФ) - 
это примерно 2-3 квартала, где-то  
с середины 2016 года - это с высокой 
степенью вероятности нахождение нового 
баланса, баланса между спросом  
и предложением на рынке нефти",  
- сказал он. 

По мнению министра, до этого времени 
возможны как снижения, так и взлеты. 
Однако в среднем в 2016 году 
Минэкономразвития по-прежнему 
ожидает цену на нефть в $50 за баррель.  
При этом консенсус-прогноз нефтяных 
инвестиционных аналитиков даже выше  
и предполагает цену примерно в $55  
за баррель. 

Касаясь вопроса курса рубля, Улюкаев 
отметил, что курс связан с нефтяными 
ценами и состоянием торгового баланса. 
 Но есть и другая сторона дела, то есть 
движение капитала, знак которого,  
по данным ЦБ, в третьем квартале сменился 
с отрицательного на положительный. В этой 
связи Улюкаев отметил, что шансы  
на повышение и понижение курса рубля 
сейчас примерно одинаковые. 

Глава Минфина Антон Силуанов, со своей 
стороны, заявил, что самым сложным годом 
для российского бюджета с точки зрения 
низких цен на нефть будет 2016 год, затем 
ситуация может измениться из-за 
сокращения предложения. 

"Да, сегодня цена на нефть около $40  
за баррель. Мы видим, нет координации  
в ОПЕКе, сейчас каждый играет за себя, 
Саудовская Аравия демпингует, снижая 
цены. Сейчас будут выходить и Иран  
на мировой рынок с 1-1,5 млн баррелей  
в сутки. Нам нужно пережить сложный 
следующий год", - сказал он журналистам. 

Он отметил, что на таких низких уровнях 
цен мировая экономика не сможет 
продержаться, даже несмотря на снижение 
темпов экономического роста, поскольку 
целый ряд месторождений, которые имеют 
более высокую себестоимость, просто 
закроются, и сократится предложение 
нефти. "Поэтому 2016 год будет наиболее 
сложный, нам нужно будет принять ряд мер, 
пройти этот год. Если решим все вопросы  
по бюджету, мы станем сильнее с точки 
зрения финансовой состоятельности  
и самостоятельности", - сказал Силуанов. 

Накануне цена нефти Brent опустилась ниже 
$40 впервые за 7 лет. Причиной падения 
нефтяных котировок стало решение ОПЕК, 
принятое в минувшую пятницу, сохранить 
фактические объемы добычи нефти, 
составляющие около 31,5 млн баррелей  
в сутки. 

По материалам 
Интерфакс 

Росстат: инфляция в РФ с начала года составила 12% 

Президент РФ Владимир Путин подписал 
закон о федеральном бюджете на 2016 год. 
Документ опубликован на официальном 
портале правовой информации. 

Бюджет на 2016 год сверстан с доходами  
в размере 13,738 трлн рублей (17,5% ВВП)  
и расходами 16,099 трлн рублей (20,5% ВВП). 
Дефицит бюджета составит 2,36 трлн рублей, 
или 3% ВВП, как и поручал Путин в послании 
Федеральному Собранию. 

Бюджет рассчитан, исходя из уровня 
инфляции, не превышающего 6,4%  
(декабрь 2016 года к декабрю 2015 года). 
Размер ВВП прогнозируется в сумме 78 трлн 
673 млрд рублей. Нормативная величина 

Резервного фонда планируется в сумме  
5 трлн 507 млрд рублей. 

Медведев: бюджет-2016 сложный и отражает 
текущую ситуацию в стране 

Проект федерального бюджета на 2016 год 
сложный и отражает текущую ситуацию  
в стране, ранее заявил премьер-министр  
РФ Дмитрий Медведев на встрече с 
руководством "Единой России". 

По материалам  
ТАСС 

Путин утвердил федеральный бюджет на 2016 год 

В 2014 году инфляция в целом за ноябрь 
составила 1,3%, с начала года - 8,5%. 
Инфляция в РФ с 24 по 30 ноября 2015 года 
составила 0,1%, с начала месяца выросла  
на 0,7%, с начала года достигла 12%. Об этом 
говорится в материалах Росстата. 

Для сравнения, в 2014 году инфляция  
в целом за ноябрь составила 1,3%, с начала 
года - 8,5%. 

За прошедшую неделю цены на яйца 
куриные увеличились на 1,6%, сыры, творог, 
масло подсолнечное, муку, карамель –  
на 0,3%. Одновременно сахар-песок 
подешевел на 0,6%, свинина - на 0,5%, куры - 
на 0,2%. 

Снижение цен на плодоовощную продукцию 
в среднем составило 0,3%, в том числе  
на помидоры свежие - 2,1%, огурцы свежие - 
0,8%, морковь - 0,5%. В то же время стали 
дороже капуста свежая и лук - на 2,0% и 0,8% 
соответственно. 

Цены на бензин автомобильный снизились 
на 0,1%, на дизельное топливо - выросли  
на 0,1%. 

По материалам  
ТАСС 

Силуанов: самым сложным годом для российского бюджета с точки зрения 
низких цен на нефть будет 2016 год 
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Чиновники весь ноябрь и декабрь искали 
деньги для ВЭБа и наконец нашли их –  
в фонде национального благосостояния 
(ФНБ) и ЦБ. Практически решено 
пролонгировать финансирование  
от ФНБ и ЦБ, рассказали «Ведомостям» три 
федеральных чиновника. Помимо этого 
очень вероятно снижение ставки  
по депозитам ФНБ, добавляют двое из них. 
Разница в ставках должна дать 
дополнительную бумажную прибыль, 
которая зачтется в капитале банка. 

Насколько снизится ставка, собеседники 
«Ведомостей» не уточняют. Таким же 
способом когда-то помогли купленному  
ВТБ Банку Москвы – тот получил деньги 
 из ЦБ почти по нулевой ставке и вложил  
их в ОФЗ примерно под 7% годовых, разница 
сразу закрыла дыру в капитале, напоминает 
один из собеседников «Ведомостей». 

Судьба госкорпорации может решиться  
уже на этой неделе. Она будет обсуждаться 
на наблюдательном совете (запланирован  
на 22 декабря), говорил ранее помощник 
президента Андрей Белоусов. Пока  
в повестке этот пункт не значится. 
Председатель ВЭБа Владимир Дмитриев 
прокомментировал только депозиты ЦБ: 
«Мы ведем переговоры с ЦБ относительно 
судьбы этих депозитов и с его стороны 
ощущаем поддержку». Представители 
Минфина и ЦБ отказались от комментариев. 
Решение о пролонгации всеми 

поддерживается, даже Минфином, 
утверждают собеседники «Ведомостей», 
другие варианты еще хуже. 

Деньги из ФНБ ВЭБ начал получать с кризиса 
2008 г., и на 1 декабря, согласно данным 
Минфина, задолженность перед фондом 
составляла 195 млрд руб. и $6,2 млрд.  
На них приходится 14,3% всех обязательства 
ВЭБа, указывается в отчете Fitch. 

Сроки депозитов разные: один бесцелевой  
на 50 млрд руб. надо погасить уже летом 
2016 г., антикризисные депозиты –  
в 2019–2020 гг., а $5,9 млрд 
субординированных депозитов, которые 
выданы на докапитализацию самого ВЭБа, – 
в 2029 г. Ставки по валютным депозитам – 
LIBOR + 2,75% и +3%, почти по всем 
рублевым – 6,25%, только по одному – 7,25%. 

ЦБ разместил в ВЭБе, согласно отчетности 
госбанка за первое полугодие, 277,3 млрд 
руб. на срок до года, 85 млрд руб. – на срок 
свыше года. Речь же, по словам чиновников, 
идет о пролонгации финансирования  
для санации банков: в 2008 г. ВЭБ получил  
от ЦБ 212,6 млрд руб. на спасение Связьбанка 
и «Глобэкса», в 2014 г. депозит был 
конвертирован в семилетние облигации, 
тогда же ВЭБ добился снижения ставки  
с 4 до 2%. 

По материалам  
Ведомости 

Средства для спасения ВЭБа нашлись в Центробанке и ФНБ 

Если решение о покупке новой квартиры 
принято, то не стоит откладывать новоселье 
до лучших времен. Сейчас оптимальное 
время для приобретения жилья, уверен 
министр строительства и жилищно-
коммунального хозяйства России Михаил 
Мень. 

«Сейчас цена на жилье экономкласса  
по итогам трех кварталов упала  
на 1-1,5 тысячи рублей за квадратный метр. 
Есть регионы, где падение за квадрат 
превысило 5 тысяч рублей. Это, например, 
Новгородская, Архангельская области, 
Республика Ингушетия. Что будет с ценами  
в следующем году, прогнозировать пока  
не могу, слишком уж от многих 
обстоятельств это зависит. 

Действительно, уходящий год для нас был 
непростой. Особенно по сравнению с 2014-м, 
когда мы побили советский рекорд и возвели 
больше 83 миллионов квадратных метров 
жилья. Между тем к плановым показателям 
мы приблизимся - то есть 70-75 миллионов 
квадратных метров в этом году мы введем. 
Это неплохой показатель, но мы можем  

и лучше, когда преодолеем ряд трудностей. 

Интерес к квартирам экономкласса 
сохраняется, несмотря ни на что.  
Но турбулентность экономики, конечно, 
заставляет людей насторожиться.  
Они не понимают, как будет завтра 
развиваться экономика, поэтому многие 
предпочитают присматриваться. И зря.  
Я бы им рекомендовал сейчас покупать 
недвижимость. Если уже на семейном совете 
принято решение идти в ипотеку, двигаться 
вперед, то, конечно, лучше это делать 
именно сейчас. Стоимость ценных бумаг 
может резко падать, а недвижимость всегда 
будет в цене», - рассказал М. Мень  
на "Деловом завтраке" в "Российской газете". 

По материалам  
Минстрой России 

НОВОСТИ 

Минстрой: Покупать квартиру надо сейчас 
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24 декабря, министерство экологии 
Челябинской области и московская 
компания «Управление отходами» подписали 
концессионное соглашение, в соответствии  
с которым через два года вблизи 
Магнитогорска будет создано первое  
в регионе предприятие по переработке  
и утилизации твердых бытовых отходов.  

Всего в области планируется построить 
шесть таких объектов, следующий  
на очереди — Челябинск. Предприятие под 
Магниткой будет включать в себя три 
мусороперегрузочные станции, 
сортировочный комплекс и полигон 
захоронения ТБО. Проектная мощность 
объекта около 200 тысяч тонн мусора в год, 
он рассчитан на обслуживание самого 
Магнитогорска и трех прилегающих 
муниципалитетов: Агаповского, Кизильского 
и Верхнеуральского районов. Площадь 
полигона составит примерно 40 гектаров, 
каждая из перегрузочных станций будет 
занимать по полгектара земли. 

По словам генерального директора  
ЗАО «Управление отходами» Павла 
Бесшапова, абсолютно весь поступающий 
мусор будет проходить сортировку, причем 
на финальное захоронение поступит  
не более 10 % от изначального объема 
отходов. Около 30 % мусора можно будет 
пустить на вторичную переработку. Речь 
идет о всех видах пластика, бумаге, картоне, 
металле, стекле и дереве. 

— Эффективность извлечения вторсырья 
будет зависеть и от самих граждан, — 
подчеркнул Бесшапов. — Она будет намного 
выше, если сразу делить свои отходы хотя  
бы на пищевые и непищевые. 

Еще 25 % ТБО можно будет пустить  
на изготовление так называемого  
RDF-топлива, которое часто применяется  
на цементных заводах. 

— Если производители цемента заключат  
с правительством Челябинской области 
длительный контракт на приобретение 
такого топлива, то в рамках концессионного 
соглашения будет построен и блок  
по производству RDF, — пообещал Павел 
Бесшапов. 

Создание системы обращения с ТБО  
в Магнитогорском кластере потребует  
более 1 млрд рублей инвестиций. Министр 
экологии Челябинской области Ирина 
Гладкова отметила, что реализовать такой 
проект за счет бюджета, а тем более  
в существующих экономических реалиях, 
практически невозможно. Именно поэтому 
власти пошли по пути концессии с частным 
инвестором. 

— Это первое подобное соглашение  
в Уральском федеральном округе, — сказала 
она. — Еще одна особенность его в том,  
что оно заключается в связи со вступлением 
в силу нового федерального 
законодательства об обращении с ТБО. 

Источником финансирования проекта станут 
средства одного из негосударственных 
пенсионных фондов. Павел Бесшапов 
пояснил, что на сегодняшний день это 
единственный в нашей стране источник 
«длинных» и относительно недорогих денег 
для реализации проектов с большим сроком 
окупаемости (в данном случае —  
не менее 7 лет). Сразу после окончания 
строительства объекты системы обращения 
с ТБО перейдут в собственность 

правительства Челябинской области,  
а компания «Управление отходами» будет 
обеспечивать их работу. Предприятие будет 
платить налоги в местный и региональный 
бюджеты и трудоустроит порядка  
300 человек. Поскольку переработка  
ТБО относится к регулируемой 
деятельности, рентабельность бизнеса  
не сможет быть выше 5 %. Благодаря этому, 
заверили участники проекта, 
дополнительные услуги по обращению  
с ТБО не ударят по кошельку граждан. 

— В абсолютных цифрах это не больше 
стоимости половины пачки сигарет в месяц, 
— сказал Павел Бесшапов. 

В течение следующего года министерство 
экологии планирует найти концессионера 
для строительства аналогичного 
предприятия в Челябинском кластере,  
а также закончить разработку региональной 
схемы обращения с отходами, после чего 
станет известна очередность введения 
последующих объектов. Ирина Гладкова 
подчеркнула, что в областном центре,  
где свалка находится в городской черте, 
проблема переработки и размещения  
ТБО стоит особенно остро и власти 
постараются ввести здесь новую систему 
обращения с отходами как можно скорее. 

— Магнитогорск был выбран в качестве 
пилотной площадки только потому,  
что там уже есть земельные участки, 
которые можно передать концессионеру.  
В Челябинске выбор участков пока  
не завершен, — пояснила министр. 

По материалам  
«Южноуральская панорама» 

В Челябинской области началось создание новой системы обращения с бытовыми отходами 

http://www.cmpro.ru/
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14. ГОСУДАРСТВО 
НОВОСТИ 

Проект стратегии инновационного развития 
строительной отрасли Российской 
Федерации на период до 2030 года содержит 
в себе предложение ввести целевое 
отчисление с организаций стройотрасли 
в 0,4% от сметной стоимости объектов 
капстроительства, рассказал в ходе  
"Дня саморегулирования-2015", прошедшего 
в Москве во вторник, заместитель 
руководителя аппарата НОПРИЗ  
Сергей Чернов. 

По его словам, проект стратегии 
предполагает введение дополнительного 
налога на строительную отрасль в виде 
целевых отчислений на инновационное 
развитие отрасли в размере 0,4% от сметной 
стоимости объектов капитального 
строительства. 

Чернов также отметил, что предложенное 
авторами введение дополнительного сбора 
со стоимости противоречит Налоговому 
кодексу Российской Федерации 
и Конституции Российской Федерации,  
так как представляет собой новый налог 
на отдельный вид деятельности. 

Как сообщалось ранее, глава Минстроя 
Михаил Мень предложил разработать 
стратегию инновационного развития 
строительной отрасли, которая позволит 
осуществить кардинальные изменения 
в сфере строительства, весной 2014 года.  
Она должна определять госполитику 
в отрасли и служить поддержке научных 
исследований в сфере строительства. 

По материалам  
РИА-недвижимость 

Стройсектор России предлагается 
обложить новым налогом 

Руководитель Росстандарта Алексей 
Абрамов 15 декабря 2015 года подписал 
приказы об утверждении 10 первоочередных 
информационно-технических справочников 
(ИТС) по наилучшим доступным 
технологиям (НДТ), в том числе четыре 
справочника по отдельным строительным 
материалам: 

– ИТС 1-2015 «Производство целлюлозы, 
древесной массы, бумаги, картона»; 

– ИТС 2-2015 «Производство аммиака, 
минеральных удобрений и неорганических 
кислот»; 

– ИТС 3-2015 «Производство меди»; 

– ИТС 4-2015 «Производство керамических 
изделий»; 

– ИТС 5-2015 «Производство стекла»; 

– ИТС 6-2015 «Производство цемента»; 

– ИТС 7-2015 «Производство извести»; 

– ИТС 8-2015 «Очистка сточных вод при 
производстве продукции (товаров), 
выполнении работ и оказании услуг  
на крупных предприятиях»; 

– ИТС 9-2015 «Обезвреживание отходов 
термическим способом (сжигание отходов)»; 

– ИТС 10-2015 «Очистка сточных вод  
с использованием централизованных систем 
водоотведения поселений, городских 
округов». 

Разработка справочников НДТ 
осуществлялась в технических рабочих 
группах, созданных приказами Росстандарта 
в марте 2015 года, координацию 

деятельности которых осуществляет  
Бюро наилучших доступных технологий, 
определенное ведомством на базе 
профильной подведомственной 
организации. 

В соответствии с Федеральным законом  
от 29 июня 2015 года № 162-ФЗ  
«О стандартизации в Российской Федерации» 
информационно-технический справочник 
является новым документом национальной 
системы стандартизации. И в этой связи для 
его разработки в сжатые сроки была 
необходима консолидированная работа 
заинтересованных министерств и ведомств, 
промышленных предприятий, союзов, 
ассоциаций, научных и экспертных 
организаций. 

С 15 сентября до 15 октября 2015 года была 
проведена процедура публичного 
обсуждения вышеуказанных справочников 
НДТ на официальном сайте Росстандарта,  
во время которой всем заинтересованным 
организациям была предоставлена 
возможность направления предложений  
и замечаний по разработанным проектам 
справочников НДТ, а также проведена  
их экспертиза в профильном техническом 
комитете по стандартизации «Наилучшие 
доступные технологии». 

Разработанные справочники НДТ должны 
стать элементом для совершенствования 
системы государственного регулирования  
на основе НДТ. В связи с этим Росстандартом 
и Бюро НДТ совместно с профильными 
министерствами и ведомствами, 
отраслевыми ассоциациями была проведена 
серия мероприятий, в рамках которых 
обсуждались текущие вопросы  

их разработки и возможного 
правоприменения в деятельности 
соответствующих министерств и ведомств. 

Федеральным законом от 29 июня 2015 года 
№ 162-ФЗ «О стандартизации  
в Российской Федерации» определен 
механизм ссылок на документы 
национальной системы стандартизации. 
Росстандартом при тесном взаимодействии  
с отраслевыми министерствами  
и ведомствами в качестве дальнейших шагов 
планируется проработка и решение вопросов 
правоприменения справочников НДТ.  
Ввод в действие первых 10 справочников 
состоится 1 июля 2016 года. 

По материалам  
МИНПРОМТОРГ 

Утверждены первоочередные информационно-технические справочники 
по наилучшим доступным технологиям 

http://www.cmpro.ru/


СМПРО – независимая инвестиционно-консалтинговая компания  
в промышленности строительных материалов России и стран СНГ 

"Глубоко переживая за отрасль, за коллег, с которыми работаем и общаемся, мы видим 
свою миссию в привлечении инвестиций, в создании новых современных производств и 
рабочих мест, в повышении конкурентоспособности отечественной промышленности 
строительных материалов" 

Владимир Гузь,  
Управляющий партнер СМПРО  

"Мы свидетели перестройки и разрушения советского планового хозяйства, участники 
приватизационных процессов и строительства капитализма. Мы сохранили бизнес в 
1998 году. Мы считаем себя достаточно компетентными и профессиональными, чтобы 
предложить Вам сотрудничество" 

Анатолий Кабанов,  
Генеральный директор СМПРО  

Компания СМПРО – единственная на территории бывшего Советского Союза 
компания, осуществляющая комплексный инвестиционный, консалтинговый и 
аналитический сервис в промышленности строительных материалов. 
Ключевой фактор успеха бизнеса компании и ее клиентов – наличие у 
менеджмента производственного, управленческого и инвестиционного опыта. 
Наши руководители управляли крупнейшими предприятиями отрасли, включая 
научно-исследовательские организации. Мы закрыли крупнейшие M&A сделки 
в промышленности строительных материалов на сумму около 1,5 млрд. 
долларов. 

Услуги 
Компания "СМПРО" предлагает услуги по оценке инвестиционной 
привлекательности отраслей и отдельных промышленных предприятий. Мы 
консультируем собственников компаний, а также финансовые институты, 
инвестирующие в отрасль. Мы занимаемся управлением проектами, 
оказываем консультации по стратегии и развитию, производству и 
технологиям, маркетингу и продажам, корпоративному управлению, 
финансовому менеджменту, проектному финансированию, вопросам оценки 
бизнеса, а также слияниям и поглощениям.  

Направления 
Наша компания предлагает участникам рынка объективную информацию по 
основным секторам промышленности строительных материалов: 
производство цемента, нерудные строительные материалы, бетон, 
автоклавный газобетон, производство кирпича, производство железобетонных 
изделий и конструкций, производство мелкоштучных стеновых материалов, 
изделий из гипса, производство стекла, теплоизоляционных материалов и по 
другим.  

Клиенты 
Среди наших клиентов российские производители строительных материалов, 
финансирующие банки, собственники бизнеса, инвесторы, органы власти, а 
также иностранные производители строительных материалов и оборудования. 
Мы можем стать Вашим проводником на постсоветском пространстве в 
динамично развивающейся индустрии строительных  материалов. 

Опыт 
Каждый из нас начинал свою трудовую деятельность в разное время и в 
разных местах. Пройдя большой путь профессионального становления, 
накопления опыта и знаний, мы собрались в команду единомышленников с 
целью стать партнером и спутником для тех, кто открыт для нового, кто 
понимает, что время – это неизбежно убывающий капитал, кто хочет учиться 
на чужих ошибках.  

+7 (495) 722-09-59 
info@cmpro.ru 
www.cmpro.ru 
123610, Москва, 
Краснопресненская наб., 12 
Центр Международной 
торговли, офис 1548 
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